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Магти GSM дает уникальный шанс выиграть 25000 лари
в прямом эфире в абсолютно прозрачном

автоматическом розыгрыше!
Для этого смотрите нашу поощрительную лотерею «Магтитрон» каждую пятницу

на Первом канале Грузинского телевидения по окончании восьмичасового выпуска
программы «Моамбе».

Чтобы выиграть 25000 лари, нужно позвонить на номер 5222, послушать инфор-
мационное сообщение компании «Магтиком» и таким образом стать участником
розыгрыша.

Стоимость звонка - 1 лари.
Приз сможет выиграть владелец мобильного аппарата, с которого можно было

звонить как в течение одной недели до розыгрыша, так и в день розыгрыша.
В «Магтитроне» действует принцип Джек-Пот: если победитель розыгрыша не

выявляется, призовая сумма добавляется к призовому фонду следующей недели
и становится 50000 лари, и так далее, до выигрыша.

Запомните! Все звонки, вошедшие до 24:00 на номер 5222, будут участвовать в
розыгрыше пятницы, а звонки, вошедшие после полуночи, станут участниками ро-
зыгрыша следующей пятницы.

Желаем зафиксировать номер Вашего мобильного в «Магтитроне»!
До встречи в пятницу, по окончании «Моамбе»!

Для получения детальной информации звоните
на бесплатные городские номера: 25 00 00, 25 11 11

на бесплатные мобильные номера: 525, 25 00 00, 25 11 11

ТОЛЬКО ДЛЯ АБОНЕНТОВ
КОМПАНИИ «МАГТИКОМ»!

ОТНОШЕНИЯ, НАЦЕЛЕННЫЕ
НА ПЕРСПЕКТИВУ

МАНИФЕСТАЦИИ

ПРОТЕСТА - САМОЦЕЛЬ

ГРАНТ «УТОНУЛ»
В ЧЕРНОМ МОРЕ?

Х УДОЖЕСТВЕННЫЙ

СЛУХ ОЛЕГА ТИМЧЕНКО
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КИРКОРОВА ОКЛЕВЕТАЛИ
СО ВСЕХ СТОРОН

К А Л А Д З Е

П Р Е Д С Т А В Л Е Н

НА ОРДЕН

Мальчик,
который ни с кем
не дружил

3 июня перед зданием
Парламента Грузии состо-
ялась акция протеста,
организованная Коорди-
национным советом оп-
позиционных партий. Со-
вет был создан 2 июня на
основе соглашения объе-
диненных демократов,
националов, новых пра-
вых, народной партии и
традиционалистов.

Несмотря на попытки
властей договориться по
поводу Избирательного
кодекса, оппозиция все
же вышла на улицу. Окон-
чательно создается  впе-
чатление, что оппозицио-
неры в любом случае про-
вели бы акцию.

Выступившие на ми-
тинге лидеры категори-
чески требовали приня-
тия нового демократичес-
кого Избирательного ко-
декса.

В связи с проводимой
акцией перед зданием
Парламента Грузии состо-
ялось специальное засе-
дание Тбилисского сакре-
було. Было принято по-
становление, согласно
которому правительству
Тбилиси поручено в крат-
чайшие сроки выдать
разрешение на проведе-
ние мирной акции – мани-
фестации на проспекте
Руставели. Все представ-
ленные в сакребуло фрак-
ции, в том числе лейбори-
сты, которые не принима-
ют участия в акции, под-
держали это постановле-
ние. Но оно запоздало,
поэтому проводимая на
проспекте Руставели ак-
ция считается несанкци-
онированной.

-Оппозиция должна вос-

становить нормальный
рабочий ритм, - заявил
мэр Тбилиси Вано Зоде-
лава. - Что касается санк-
ции, правительство Тби-
лиси обсудит этот вопрос
и примет решение.

Акцию протеста не
поддержали такие оппо-
зиционные партии как
«Промышленность спа-
сет Грузию», Лейбористс-
кая партия и «Союз де-
мократического возрож-
дения», сообщает корр.
«СГ». На широко разрек-
ламированный митинг
собралось около двух ты-
сяч человек, однако, не-
мотря на заверения орга-
низаторов в случае необ-
ходимости продолжить
его и ночью, к концу ра-
бочего дня его участники
разошлись. Как заявил
Интер-Пресс министр бе-
зопасности Грузии Вале-
рий Хабурдзания, на ми-
тинге существовала опас-
ность провокации, поэто-
му, во избежание неже-
лательного развития со-
бытий, «силовые струк-
туры готовы к нейтрали-
зации опасной ситуа-
ции». «Существует реаль-
ная опасность провока-
ции. Мне непонятно, как
можно добиваться изме-
нений в законодатель-
стве в подобной форме»,
- отметил Хабурдзания.

Как заявила спикер
представляющего власти
блока “За новую Грузию”,
председатель националь-
но -демократической
партии Ирина Саришви-
ли, акцией протеста перед
зданием Парламента Гру-
зии оппозиция оконча-
тельно открыла свою цель

– путем дестабилизации в
стране оказать воздей-
ствие на власти, навязать
свою волю. Взяв за повод
аннулирование избира-
тельных комиссий и их
укомплектование, оппо-
зиция пытается поднять
новую волну дестабилиза-
ции, чтобы заменить свои
прежние требования дру-
гими далеко идущими ло-
зунгами с требованием
отставки властей и Прези-
дента. Симптомы этого, -
отметила Ирина Сариш-
вили, - сегодня четко вы-
ражены в призывах оппо-
зиционных лидеров к лю-
дям, собравшимся у пар-
ламента. Но, по ее словам,
общество не пойдет у них
на поводу, не вступит в их
политическую игру, пост-
роенную на личных пла-
нах, что и подтвердил кон-
церт, устроенный оппози-
цией у парламента для
того, чтобы собрать лю-
дей.

Председатель парла-
ментского Комитета по
процедурным вопросам
Ростом Долидзе негатив-
но оценил проходящую у
здания парламента мани-
фестацию.

По его словам, реше-
ние государственных
вопросов вне пределов
парламента является пре-
вышением служебных
полномочий и нарушени-
ем закона, что карается
действующим законода-
тельством. Процедурный
комитет готов изучить
происходящие события, -
сказал Долидзе.

По материалам «СГ»,
Сакинформи, Интер-
Пресс, Медиа-Ньюс.

БЕССЛАВНАЯ АКЦИЯ ПРОТЕСТА
И СЛАВНЫЙ КОНЦЕРТ ДЛЯ НАРОДА

ОПЯТЬ НЕ СМОГЛИ
ДОГОВОРИТЬСЯ…
Работа пленарного засе-

дания Парламента Грузии 3
июня, в основном, была све-
дена к многочасовым прени-
ям по поводу того – вносить
или нет в повестку дня ны-
нешней сессионной недели
законопроект об аннулиро-
вании Центральной избира-
тельной комиссии. Прения
прошли на фоне организо-
ванной оппозицией акции
перед парламентом и, есте-
ственно, внимание депута-
тов было заострено на этом
событии.

Несмотря на то, что на
внеочередном пленарном
заседании требование об
аннулировании ЦИК не по-
лучило необходимой под-
держки, фракция “Объеди-
ненных демократов” пред-
ставила новый законопро-
ект и потребовала внести
его в повестку дня первым
вопросом.

По заявлению сторонни-
ков властей, и они поддер-
живают аннулирование
Центральной избиратель-
ной комиссии, но лишь в
том случае, если парла-
мент одновременно примет
решение об укомплектова-
нии комиссии. Следует от-
метить, что в эти дни они
предлагали оппозиции не-
сколько вариантов порядка
укомплектования избира-
тельных комиссий, но ни
один из них не пришелся ей
по нраву. А собственный
вариант по сей день не раз-
работан оппозиционными
фракциями. Они настоя-

тельно требуют безусловно-
го роспуска ЦИК.

Окончательно лишь 74
депутата поддержали вне-
сение вопроса в повестку
дня, утверждена повестка
дня пленарных заседаний
3-6 июня.

После этого работа засе-
дания была прекращена и
председатель парламента
Нино Бурджанадзе пригла-
сила представителей фрак-
ций на консультации в свя-
зи с укомплектованием из-
бирательной администра-
ции, которые безрезультат-
но проводятся уже несколь-
ко дней.

Параллельно акция перед
парламентом, как отметили
сами оппозиционеры, пере-
росла в так называемую
“музыкальную дестабили-
зацию”. Организаторы ми-
тинга попытались привлечь
людей, устроив здесь кон-
церт.

На встречу с участника-
ми акции пришла председа-
тель парламента Нино Бур-
джанадзе и обратилась
к ним с краткой речью.

Координатор представ-
ляющих власти фракций
Элгуджа Медзмариашви-
ли рассматривает эту ак-
цию как часть предвыбор-
ной кампании.  “Узкопар-
тийные интересы оказа-
лись выше государствен-
ных, что может вызвать
тяжкие последствия для
страны” – заявил он журна-
листам. По мнению Элгуд-
жи Медзмариашвили, оп-

позиция не смогла вывес-
ти десятки тысяч людей,
как обещала. Это еще раз
подтверждает благоразу-
мие народа. В противном
случае, третья сила могла
бы разыграть неприятный
как для государства, так и
всех политических сил ин-
цидент.

Выступая на пленарном
заседании, член фракции
“Танадгома”, председатель
Комитета парламента по
образованию, науке, культу-
ре и спорту Нодар Амагло-
бели обвинил парламентс-
кую оппозицию в том, что
она подкупила студентов с
тем, чтобы вывести их на
улицу. Надо приветство-
вать, что Тбилисский госу-
дарственный университет,
как всегда, оказался на вы-
соте и не поддался на про-
вокацию, отметил Нодар
Амаглобели.

Председатель парламен-
та поручила соответствую-
щим структурам изучить
этот вопрос. Член фракции
“Апхазети” Акакий Гасвиани
заявил, что надо положить
конец призывам вывести
людей на улицу. Лидер
фракции “Агордзинеба”
Джемал Гогитидзе сказал,
что сделает все, чтобы под-
держать политическую ста-
билизацию.

Пленарное заседание, не
возобновляя работу после
довольно продолжительно-
го перерыва, было закрыто.

Сакинформи

-Совет Европы заинтересован в необратимости демократических процессов в Грузии.
Соответственно, наша организация максимально поможет Грузии, чтобы запланирован-
ные на осень выборы были демократическими и справедливыми, - заявил 3 июня, в первый
день визита в Грузию, руководитель Миссии мониторинга Парламентской Ассамблеи Со-
вета Европы Матиас Йорши.

Матиас Йорши заявил, что миссия мониторинга даст окончательную оценку и открыто
прокомментирует ситуацию после встреч с лидерами всех оппозиционных партий и пред-
ставителями властей.

Сакинформи

МИССИЯ МОНИТОРИНГА В ГРУЗИИ





 

сегодня в мире

-Господин посол, парт-
нерство между Италией и
Грузией, основанное на
традициях дружбы между
нашими народами, скла-
дывается эффективно и
плодотворно. В каких об-
ластях, с Вашей точки зре-
ния, развитие отношений
двух стран имеет наиболь-
ший потенциал ?

- Да, действительно,
наши страны становятся
ближе друг другу. И, наде-
юсь, определенная заслуга
в этом принадлежит и на-
шей дипломатической мис-
сии. Считаю, что главная
цель посольства – способ-
ствовать сближению наших
государств. Мы должны как
можно лучше и полнее пред-
ставлять Италию в Грузии.
В то же время расширять
представление о Грузии
моих сограждан.

Что касается потенциала
двусторонних отношений,

ОТНОШЕНИЯ, НАЦЕЛЕННЫЕ НА ПЕРСПЕКТИВУ
ЧРЕЗВЫЧАЙНЫЙ И ПОЛНОМОЧНЫЙ ПОСОЛ ИТАЛИИ В ГРУЗИИ ФАБРИЦИО РОМАНО ПРИСТУПИЛ К СВОИМ ОБЯЗАННОСТЯМ

Досье: Фабрицио Романо родился в 1959 году в горо-
де Пиза. Окончил факультет юриспруденции Римского
университета. Дипломатическую карьеру начал в 1987
году. Работал в МИД Италии, дипломатических пред-
ставительствах Италии, в Камеруне, России и Герма-
нии. Владеет английским, немецким, французским,
испанским и русским языками. Увлекается горнолыж-
ным спортом. Жена Ненси Беатрис Милесис – певица и
пианистка.

О планах посольства, первых впечатлениях руково-
дителя дипломатического ведомства Италии  с ним бе-
седует корреспондент САКИНФОРМИ.

он очень велик, и мы гото-
вы углублять сотрудниче-
ство во всех сферах.

- После обретения госу-
дарственной независимо-
сти Грузия сделала выбор
в пользу интеграции в Ев-
роатлантическое про-
странство, вступления в
Евросоюз, НАТО. Какова в
этой связи позиция Ита-
лии и какую поддержку
могла бы оказать ваша
страна Грузии на этом не-
легком пути, особенно с
учетом того, что с июня
нынешнего года Италия
будет председательство-
вать в Евросоюзе ?

- Между Грузией и Ита-
лией утвердился высокий
уровень политических от-
ношений. Италия поддер-
живает Грузию в ее стрем-
лении к Евросоюзу, в Евро-
атлантическое простран-
ство, мы активно участву-
ем в намерениях Грузии со-

трудничать с НАТО.
Во время председатель-

ства Италии в Евросоюзе,
наша страна будет поддер-
живать, а, в случае необхо-
димости, выступит посред-
ником в отношениях Грузии
с нашими партнерами- дру-
гими странами- членами
Евросоюза.

Словом, мы стремимся
помочь Грузии выполнить ту
миссию в мире, которую
она на себя возложила.

- Какое значение прида-
ют в Италии предстояще-
му визиту в вашу страну
главы Грузинского государ-
ства Эдуарда Шеварднад-
зе ?

- Политический диалог

между лидерами двух
государств довольно
эффективен. Очень
важную роль в этом
направлении сыграет
официальный визит
Президента Грузии
Эдуарда Шеварднадзе
в Италию, намечен-
ный на начало 2004
года.

Это еще раз под-
тверждает, что отно-
шения между нашими
странами развивают-
ся интенсивно и сви-
детельствуют о готов-
ности углублять меж-
государственное со-
трудничество во всех

сферах. Вероятно, за этим
визитом последует ответ-
ный официальный визит
Президента Италии в Гру-
зию.

- В Грузии остаются не-
урегулированными конф-
ликты в Абхазии и Южной
Осетии. Какую роль могла
бы сыграть Италия в разви-
тии мирных процессов в
этих регионах?

- Италия является членом
международных организа-
ций, которые занимаются
вопросами урегулирования
конфликтов, в том числе в
Абхазии и Южной Осетии.
Мы исходим из того, что
решение этих вопросов яв-
ляется необходимым усло-

вием для дальнейшего раз-
вития Грузии как полноцен-
ного члена Европейской се-
мьи. Италия очень заинте-
ресована в решении этого
вопроса.

- В Грузии знают о заин-
тересованности предста-
вителей деловых кругов
Италии в развитии своего
бизнеса в нашей стране. В
каких сферах это пред-
ставляется Вам наиболее
перспективным? Что уже
предпринимается в этом
направлении?

- Большой потенциал за-
ложен в сфере торгово-эко-
номического партнерства.
Мы проводим серьезную
работу по вопросам акти-
визации контактов между
предпринимателями Ита-
лии и Грузии. Осенью Гру-
зию посетит вице-министр
торговли и промышленно-
сти Италии  Адольфо Урсо
и проведет переговоры с
руководителями торгово-
экономических мини-
стерств и ведомств и пред-
ставителями деловых кру-
гов Грузии.

 Скоро в нашем посоль-
стве откроется специаль-
ный отдел, который будет
заниматься вопросами
развития торговых и эконо-
мических отношений меж-
ду нашими странами, спо-
собствовать сотрудниче-

ству предпринимателей
Италии и Грузии. Пока това-
рооборот невелик. Наде-
юсь, со временем он возра-
стет. Посольство Грузии в
Италии ведет большую ра-
боту по привлечению в Гру-
зию итальянских инвести-
ций. Законодательная база
для этого есть. Действует
несколько совместных
предприятий. Мы намере-
ны проводить регулярные
совместные консультации-
семинары по экономичес-
ким вопросам. Думаю, для
Грузии будет полезен накоп-
ленный в нашей стране
опыт в сфере развития ма-
лого и среднего бизнеса.
Грузия представляется мне
очень привлекательной
страной и с точки зрения
развития туризма. Уни-
кальная природа и истори-
ческие памятники, гостеп-
риимство грузинского наро-
да дают все основания для
оптимизма.

- Господин посол, разре-
шите поздравить Вас с на-
циональным праздником
итальянского народа-
Днем провозглашения рес-
публики.

 - Это знаменательный
для нашей страны день, ко-
торый празднуется в Ита-
лии очень широко.

Майя ЭРИСТАВИ

США ГОТОВЯТ КРУПНЕЙШУЮ
ПЕРЕБРОСКУ ВОЙСК

Пентагон планирует
провести самую крупную
передислокацию войск с
момента окончания Вто-
рой мировой войны. Как
сообщает NBC News, са-
мые большие сокращения
контингентов произойдут
в Германии, Южной Корее
и Японии. По словам пред-

ставителей министерства обороны, американское воен-
ное присутствие усилится в Польше, Румынии и Болга-
рии, а силы дальневосточной группировки переместятся
в районы Юго-Восточной Азии с опорными центрами и
базами в Северной Австралии, на Филиппинах и, возмож-
но, во Вьетнаме. Эта передислокация является предме-
том интенсивных дискуссий как в администрации США,
так и с их ближайшими союзниками и заинтересованны-
ми сторонами.

В настоящий момент на территории Германии находят-
ся 70 тысяч американских военнослужащих, Южной Ко-
реи - 38 тысяч, Японии - 47 тысяч. По мнению американс-
ких военных стратегов, нынешняя расстановка сил, сло-
жившаяся еще после разгрома Германии и Японии, не со-
ответствует новым политическим реалиям.

БЛОКПОСТ РАССТРЕЛЯЛИ
ИЗ ГРАНАТОМЕТОВ

Один солдат американской
армии погиб в результате на-
падения на блокпост рядом с
городом Балад примерно в 90
километрах от Багдада. Как
говорится на сайте Цент-
рального командования
США, иракцы обстреляли
блокпост из стрелкового ору-
жия и гранатометов. Когда произошло нападение, не со-
общается. Имя убитого также неизвестно, военные сооб-
щили лишь, что он служил в четвертой пехотной дивизии
армии США. Ранее во вторник появились сообщения о
том, что в Ираке застрелена американская военнослужа-
щая. Как сообщило агентство РИА «Новости» со ссылкой
на катарский телеканал «Аль-Джазира», она была убита
иракским снайпером в городе Рамади в 120 километрах
от Багдада через несколько часов после того, как амери-
канцы расстреляли мирную демонстрацию иракцев, убив
троих человек. По сведениям британского телеканала Sky
News, с начала мая, когда Президент США Джордж Буш
объявил о победе войск союзников над режимом Садда-
ма Хусейна, в Ираке погибли 24 американских солдата.

ВЗОРВАН АВТОБУС С ПРОКУРОРАМИ
Пять человек получили ранения в результате взрыва в

Стамбуле. Как сообщает Ananova, радиоуправляемое
взрывное устройство было установлено на шоссе в евро-
пейской части Стамбула. Взрыв произошел в тот момент,
когда автобус, перевозивший государственных обвините-
лей, проезжал под пешеходным мостом. По имеющимся
данным, среди пострадавших два полицейских и один про-
курор. Взрывной волной выбило окна двух машин сопро-
вождения и двух машин, ехавших неподалеку. Пока ни одна
организация не взяла на себя ответственность за этот те-
ракт. Между тем многие полагают, что взрыв, может быть,
связан с тем, что прокуроры работали в суде, занимаю-
щимся незаконными леворадикальными курдскими и ис-
ламистскими группировками.

ВСКРЫТА «МОГИЛА» КОЛУМБА
Группа испанских ученых

из университета Гранады
проводит исследования, це-
лью которых является уста-
новление места погребения
великого мореплавателя
Христофора Колумба. Как
сообщает BBC News, иссле-
дователи вскрыли усыпаль-
ницу кафедрального собора

Севильи, где, как предполагается, покоятся останки Ко-
лумба. Ученые намерены сделать анализ ДНК и сравнить
его с результатами исследования ДНК ныне живущих по-
томков мореплавателя. Из саркофага в соборе были из-
влечены две погребальные урны. Как предполагается, одна
из них содержит кости самого Колумба, вторая - его сына
Фернандо. В том случае, если исследования не подтвер-
дят аутентичность останков, ученые намерены просить у
правительства Доминиканской Республики разрешение
на проведение аналогичных работ в Санто-Доминго, где
также находится одна из возможных могил мореплавате-
ля. До сих пор историки так и не смогли дать ответ, где же
нашел свое последнее пристанище Христофор Колумб.
Мореплаватель умер в 1506 году. Его останки, согласно
завещанию, должны были быть погребены в Америке, од-
нако на тот момент там не существовало обладающей со-
ответствующим статусом церкви, поэтому Колумб был по-
хоронен в испанском городе Вальядолид. По одной из вер-
сий, в 1537 году останки все же были переправлены в Сан-
то-Доминго, однако, спустя некоторое время, вновь изъя-
ты испанским правительством. В 1877 году рабочие, про-
водившие укрепление фундамента кафедрального собо-
ра Санто-Доминго, нашли погребальную урну с нанесен-
ным на ней именем Христофора Колумба. Ныне эта урна
покоится в пантеоне Колумба в столице Доминиканской
Республики. Доминиканцы полагают, что в 1537 году ис-
панцам просто «подсунули» не те останки. Результаты ис-
следований будут известны через несколько месяцев.

РОССИЯ ГОТОВА ПРЕКРАТИТЬ
ЯДЕРНУЮ ПОМОЩЬ ИРАНУ

Россия прекратит экс-
порт в Иран материалов
для ядерного реактора из-
за отказа властей страны
подписать дополнитель-
ный протокол к Договору о
нераспространении ядер-
ного оружия, сообщает
BBC News со ссылкой на
неназванного высокопос-
тавленного британского
политика. Об этом на встрече лидеров стран «большой
восьмерки» заявил российский Президент Владимир Пу-
тин. Помощь Ирану по ядерной программе будет приос-
тановлена до тех пор, пока дополнительный протокол не
будет подписан. Напомним, ранее в понедельник лидеры
стран «большой восьмерки» призвали Северную Корею и
Иран свернуть свои ядерные программы. В совместном
заявлении участников саммита распространение оружия
массового поражения названо главной угрозой междуна-
родной безопасности. Предложение подписать дополни-
тельный протокол было озвучено российским министром
иностранных дел Игорем Ивановым в воскресенье. Доку-
мент позволяет в любое время проводить международ-
ные инспекции подозрительных объектов в Иране, что даст
властям страны возможность доказать отсутствие наме-
рений производить ядерное оружие.

СИНДРОМ ГОРБАЧЕВА У ПАЛЕСТИНСКОГО ПРЕМЬЕРА
Да йдже ст

Как и отца российской
перестройки, его больше
любят на Западе, чем в
своей стране. Он облада-
ет мужеством, но его со-
отечественники этого не
ценят. Результаты опросов
вызывают обеспокоен-
ность и по вопросу о перс-
пективах принятия «До-
рожной карты».

Случается так, что поли-
тиков, которые за рубежом
пользуются большим авто-
ритетом, в своей стране не
любят. В такой ситуации
оказался когда-то Михаил
Горбачев - на Западе его при-
ветствовали как лидера, ко-
торому удалось направить
отмирающий социализм в
русло демократии, в то вре-
мя как российское обще-
ственное мнение после вол-
ны первого энтузиазма со-
чло его руководителем, не -
способным противостоять
вызовам времени.

То же самое происходит
сейчас и с Махмудом Абба-
сом, больше известным как
Абу Мазен. Он возглавляет
правительство националь-
ной палестинской админи-

страции, и международное
сообщество поставило пе-
ред ним трудновыполни-
мую задачу по проведению
структурных реформ пале-
стинской автономии и уста-
новлению контроля над во-
оруженными группировка-
ми. Кроме того, он должен

убедить свой народ в по-
лезности и эффективнос-
ти плана мирного урегули-
рования. Сумеет ли он
справиться с этими зада-
чами?

Многое зависит от того,
насколько сильно поддер-
живает население мирный
план своего премьер-ми-
нистра. Но по этому вопро-
су поступают далеко не
утешительные сигналы.
Это происходит, по край-
ней мере, по трем причи-
нам.

ПАЛЕСТИНЦЫ СЧИТАЮТ,
ЧТО ПЕРЕГОВОРЫ С

ИЗРАИЛЕМ
БЕСПОЛЕЗНЫ

По данным авторитетно-
го исследовательского ин-
ститута Jerusalem Media
and Communication Center,
число палестинцев, считаю-
щих переговоры с Израи-
лем тупиком, достигло впе-
чатляющей цифры 82,2
процента. Причем в секто-
ре Газа такого мнения при-
держиваются 85 процентов
палестинского населения.
Израильтянам был задан
следующий вопрос: «Вы по-
лагаете, что уже сложились
условия для возобновления
переговорного процесса?».
37,6 процента без колебаний
ответили, что мирный про-
цесс умер и похоронен. 46
процентов уверены, что в
нынешних условиях перего-
воры почти невозможны.
Лишь 13,1 процента продол-
жают верить в возможность
возобновления диалога.

ПАЛЕСТИНЦЫ
ПОДДЕРЖИВАЮТ
ВООРУЖЕННУЮ

ИНТИФАДУ
За продолжение воору-

женной интифады высту-
пают три из четырех пале-
стинцев. Международные
наблюдатели пишут по

этому поводу, что Абу Ма-
зена нельзя оставлять
один на один в противосто-
янии недоверию населе-
ния и деятельности ради-
кальных палестинских
группировок. Конечно,
есть обнадеживающий
момент: это те 25 процен-
тов, которые считают, так
же, как и палестинский
премьер, что интифаду
следует прекратить или
восстановить ее мирный
характер, который она
имела в 80-е годы, когда в
танки летели камни, а тер-
рористические акты не
стали еще трагической
модой среди палестинс-
кой молодежи.

БОЛЬШЕ ДОВЕРИЯ
К ШЕЙХУ

Но наибольшее беспо-
койство вызывает тот факт,
что население палестинс-
ких территорий испытыва-
ет по отношению к Абу Ма-
зену минимальное дове-
рие. «Какому лидеру вы
больше доверяете?». 21,1
процента назвали Ясира
Арафата, чей политичес-
кий закат, как кажется, ни-
когда не наступит. 9,7 про-
цента, а в секторе Газа 14,7
процента, назвали имя Ах-
меда Ясина, парализован-
ного шейха «Хамаса». 3 , 7

процента назвали Марвана
Баргути, лидера «Бригад
мучеников Аль-Аксы», кото-
рый в настоящее время со-
держится в тюрьме строго-
го режима в Израиле. И
лишь 1,8 процента упомяну-
ли Абу Мазена. Скорее все-
го палестинцы считают, что
за главой правительства
стоит Ясир Арафат, а его
постоянное размахивание
оливковой ветвью и калаш-
никовым за 40 лет существо-
вания ООП не привело к
значительному изменению
жизни его народа.

ДВА НАРОДА,
ДВА ГОСУДАРСТВА

Такие препятствия стоят
на пути мирного урегули-
рования. Но, по мнению
некоторых аналитиков, их
можно устранить, если
иностранные державы осу-
ществят следующую ини-
циативу: под эгидой ООН
введут разделительные
войска со всеми вытекаю-
щими (многочисленными)
рисками.

Но на фоне недоверия
палестинского населения,
большинство которого со-
ставляют молодые люди,
видевшие лишь оккупа-
цию, теплится еще неболь-
шая искорка надежды. На
вопрос: «Каким может

быть лучшее решение по
урегулированию арабо-
израильского конфликта?»
51,9 процента палестинцев
ответили: два государ-
ства, два народа. За созда-
ние объединенного госу-
дарства, которое уже окре-
стили «Израстина», выска-
зались 25,1 процента.
Лишь 16,2 процента все
еще парят в облаках кош-
марных грез - сбросить в
море всех евреев, как это-
го хотели главы арабских
государств в 1948 году и к
чему, к сожалению, стре-
мятся сегодня некоторые
арабы. 3,1 процента мечта-
ют о рождении исламско-
го государства на террито-
рии всей «исторической
Палестины». Фактом оста-
ется то, что лишь один па-
лестинец из каждых пяти,
спустя пять лет после про-
возглашения Государства
Израиль, не хочет призна-
вать существование ев-
рейского государства.

Но у международного со-
общества есть над чем по-
думать: большинство граж-
дан, проживающих на пале-
стинских территориях, в
обмен на демократические
реформы и прекращение
оккупации, готовы прими-
риться с израильскими
братьями.

ИСПОВЕДЬ ТЕРРОРИСТА
БЕН ЛАДЕН НАБЛЮДАЛ С ВЕРТОЛЕТА, КАК ТАЛИБЫ РАССТРЕЛИВАЛИ СТАТУИ БУДДЫ

Марокканская полиция
заявила о «существенном
прогрессе» в расследова-
нии взрывов в крупнейшем
городе страны Касабланке.
Арестованы более десяти
человек, которых подозре-
вают в причастности к те-
рактам. Практически пол-
ностью восстановлен ход
всей операции и определе-
ны личности террористов-
самоубийц.

Впервые эти люди
встретились теплым майс-
ким вечером в старой ла-
чуге на окраине Касаблан-
ки. Тринадцать человек, ко-
торые никогда раньше не
видели друг друга. И кото-
рым уже не суждено будет
встретиться вновь. Позади
четыре месяца напряжен-
ной подготовки. Руководи-
тель группы выдает каждо-
му сумку, в которой лежат
самодельная бомба и бу-
тыль с газом, выполняющая
роль запала. Собравшиеся
люди разделяются на пять
групп - в зависимости от
ранее выбранных ими
объектов. Через два часа
город сотрясут пять мощ-
ных взрывов. Погиб 41 че-
ловек, включая террорис-
тов-самоубийц.

В докладе Международ-

ного института стратегичес-
ких исследований, посвя-
щенном деятельности «Аль-
Каеды», говорится о «восста-
новлении боевого потенциа-
ла террористической сети
после поражения в Афгани-
стане». Только в прошлом
году от рук боевиков орга-
низации погибли 382 че-
ловека. География взры-
вов впечатляет: Тунис,
Пакистан, Йемен, Ку-
вейт, Индонезия и Россия
становились объектами
атак террористов, так или
иначе связанных с «Аль-
Каедой». Причем число
желающих стать «живы-
ми бомбами» особенно
выросло за последнее
время.

По мнению француз-
ского судьи Жан-Луи
Брюгьера, который
больше 20 лет изучает
вопросы терроризма,
человечество стоит на
пороге новой «столет-
ней» войны. Уникаль-
ность ситуации в том,
что мир впервые столк-
нулся с врагом, который
не ставит перед собой кон-
кретных политических за-
дач, выполнив которые,
можно добиться спокой-
ствия и процветания. Брю-
гьер считает, что общество
имеет дело с идеологией
современных «нигилис-
тов», цель которых - всеоб-
щее разрушение, а сред-

ство для достижения побе-
ды - физическое уничтоже-
ние всех сторонников су-
ществующей цивилизации.

Спецслужбам нечасто
удается захватить живыми
потенциальных самоубийц.
Еще реже арестованные

боевики откровенно рас-
сказывают о своих моти-
вах. Уникальный случай -
корреспонденту французс-
кой «Фигаро» удалось
встретиться с единствен-
ным боевиком-самоубий-
цей, входившим в «Аль-Ка-
еду», который согласился
сотрудничать со следстви-

ем и рассказать о своей
жизни.

Низар Трабелси, быв-
ший футболист клуба
«Фортуна» из немецкого
города Дюссельдорфа,
планировал взорвать сто-
ловую на военной базе

НАТО, расположенной в
центральной части Бель-
гии. В своем «Мерседесе»
он спрятал 300 килограм-
мов взрывчатки. На лобо-
вое стекло Трабелси пове-
сил «для придания смело-
сти» фотографию палес-
тинской девочки, умираю-
щей на руках своей мате-

ри. Будущий самоубийца
никогда не был в Палести-
не, но считал этот снимок
«талисманом» будущей
операции.

Свои религиозные «уни-
верситеты» Трабелси про-
ходил в Саудовской Ара-

вии, а затем в афганс-
ких лагерях. Будучи
обеспеченным челове-
ком, он вел далеко не
праведный образ жизни
- ночные клубы, женщи-
ны, кокаин. В Кандагаре
Трабелси впервые
встретил Усаму бен Ла-
дена. Видимо, наи-
вность, с которой быв-
ший футболист гово-
рил о своем желании по-
мочь бедным людям, не
ускользнула от «терро-
риста номер один». Тра-
белси стал частым гос-
тем на его кандагарской
вилле. «Мы говорили
обо всем - об исламе,
футболе, об Афганиста-
не, и это было так здо-
рово, - вспоминает Тра-
белси. - Он пригласил
меня в свой вертолет,

чтобы я смог присутство-
вать при разрушении ста-
туй Будды в провинции Ба-
миан, которых уничтожали
ракетами».

В Кандагаре Трабелси
впервые попал в лагерь бу-
дущих камикадзе. И вмес-
те с ними прошел полный
курс обучения. Особое

внимание здесь уделялось
психологической подготов-
ке. Много времени буду-
щие самоубийцы уделяли
просмотру видеокассет, на
которых «снята гибель жен-
щин и детей в Палестине,
Боснии и Чечне». «Эти
съемки подготовили меня к
будущей миссии - стать
живой бомбой», - говорит
Трабелси.

Теперь его больше не тро-
гали слезы жены, которая
узнала о планах мужа. Он
чувствовал себя машиной,
готовой уничтожить все на
своем пути. Но ему «не по-
везло» - на тот момент «спи-
сок смертников» оказался
заполненным, и Трабелси
попросили немного подож-
дать, когда освободится
«вакансия». Это случилось
через несколько месяцев.
Он получил на выбор не-
сколько целей. Среди них -
немало гражданских объек-
тов. Но Трабелси выбрал
военную базу в Бельгии.
Предстоящую операцию на-
звали «Сара» - именем его
дочери.

Сегодня Трабелси и сам
не понимает, какой цели до-
бивался, согласившись
стать живой бомбой. Ста-
новясь частью «планетар-
ного джихада», человек, по
мнению судьи Брюгьера,
действует как зомби, не
размышляя о причинах и
последствиях.





 

Н о в о с т и

- В грузинской полити-
ческой жизни настал нелег-
кий период. В каждой стра-
не, особенно в государствах
с большими демократичес-
кими традициями, предвы-
борный период резко отли-
чается от нормального рит-
ма жизни. В этой ситуации
на первый план выходит
критика действующего пра-
вительства и это естествен-
но, так как именно она явля-
ется главным оружием оп-
позиции. И сегодня все эти
этапы Грузия проходит осо-
бенно тяжело. Существуют
даже некоторые предпосыл-
ки этого. Во-первых, наше
государство еще очень мо-
лодое, ее созданию, выходу
из состава СССР сопутство-
вали процессы разрухи.
Вместе с тем тогда зарабо-
тали старые мины. И в ито-
ге у нас отняли исконные
территории: Абхазию и Са-
мачабло. Во-вторых, заин-
тересованные в кавказском
регионе государства никог-
да не реализуют свои цели
с помощью военной агрес-
сии, поэтому задействова-
ны другие методы и сред-

«УБЕЖДЕН: ОППОЗИЦИЯ НЕ ПОЙДЕТ НА ДЕСТАБИЛИЗАЦИЮ»
 Интервью председателя фракции «Танадгома» Элгуджи МЕДЗМАРИАШВИЛИ

ства: содействие развитию
теневой экономики, под-
держка криминального
мира.

Наше государство и его
правительство сделали
все возможное и невоз-
можное для осуществле-
ния избранного курса: ос-
тановили гражданскую
войну, грабежи, насилие,
братоубийство, разгул
криминальных банд;
сформировали демокра-
тическое общество; зако-
нодательную базу; заслу-
жили мировое признание;
интегрировались в между-
народные структуры; пере-
шли на новую модель стро-
ительства Вооруженных
Сил, осуществляемую с
помощью правительства
США и что самое главное,
Грузия приобрела новую
стратегическую, государ-
ственную функцию в связи
с восстановлением транс-
портного коридора «Вели-
кий Шелковый путь» и с
задействованием  нефте-
газовых магистралей.

Однако, несмотря на се-
рьезные достижения, нам

еще многое предстоит сде-
лать.

Конечно, очень сложно
вспомнить подобный пло-
дотворный период в исто-
рии нашего государства. И
огромная заслуга в этом
принадлежит Президенту
Грузии Эдуарду Шевард-
надзе. Но команда, которая
вместе с ним праздновала
эти победы и отмечала его
особые заслуги, сегодня,
переоценив свои взгляды,
занимает совершенно ра-
дикальную, критическую
позицию. И здесь нет ниче-
го необъяснимого. Для того
чтобы прийти к столь же-
ланной власти, нужно де-
лать конкретные и полезные
дела или перейти в оппози-
цию и критиковать. Но глав-
ное то, что вопросы госу-
дарственного значения не
должны стать предметом
политических игр и торгов-
ли. Более того, государ-
ственные интересы всегда
должны стоять выше
партийных. Если этого не
будет, в Грузии восстано-
вится давно забытый сце-
нарий противостояния фе-

одалов и правительства.
Под феодалами в этом слу-
чае подразумеваются
партии, отдельные личнос-
ти и особые позиции неко-
торых регионов Грузии.

Тем более, что никогда так
остро, как сегодня не стоял
вопрос консолидации наше-
го общества и восстановле-
ния территориальной цело-
стности Грузии. Этот шанс
мы не должны упустить!

Президент Грузии в слож-
нейшей ситуации, когда ру-
ководители многих стран,
которых обслуживают целые
аналитические центры, не
смогли принять правильное
решение, сделал один –
единственный, реальный и
оправданный шаг, присое-
динившись к антииракской
коалиции. Эта серьезная
поддержка руководства Гру-
зии привела к тому, что Пре-
зидент США подтверждает
готовность своего государ-
ства в решении проблемы
восстановления территори-
альной целостности Грузии.
И вот в такой ситуации за-
работали механизмы пред-
выборной кампании.

Но хуже всего то, что в
данный момент оппозиция
решила возвратиться к
идеологии 10-летней давно-
сти, т.е. вышла на улицу.

Думаю, что оппозицион-
ные партии примут пра-
вильное решение и причи-
ной дестабилизации обста-
новки не станет принятие
Избирательного кодекса.

Что касается Избира-
тельного кодекса здесь оп-
позиция стремится макси-
мально овладеть ситуаци-
ей в избирательных комис-
сиях. Со своей стороны пе-
ред правительством Гру-
зии стоит важнейшая зада-
ча обеспечения законных,
справедливых и демокра-
тических выборов, от кото-
рого в дальнейшем зависит
не только внутренняя ста-
бильность страны, но и от-
ношение к ней всего миро-
вого сообщества. Поэтому
власти Грузии должны быть
представлены в избира-
тельных комиссиях в той
мере, чтобы  могли обеспе-
чить проведение выборов в
соответствии с требовани-
ями европейских структур

и в интересах государства.
В связи с вопросом улич-
ных акций, думаю что все
это не обойдется без вме-
шательства сил извне. Но
глубоко убежден в том, что
ни оппозиция, ни прави-
тельство не пойдут на дес-
табилизацию, им это невы-
годно. Но в стране и за ее
пределами всегда найдут-
ся силы, которые могут
спровоцировать инцидент.
Вскоре после этого начнут-
ся неуправляемые процес-
сы; появятся вооруженные
люди; другой капитал, дру-
гие интересы - и Грузию
вновь охватит волна безза-
кония, насилия, братоу-
бийства.

История повторяется
тогда, когда ее уроки не ус-
ваиваются должным обра-
зом. Все мы, и оппозиция,
и правительство, и каждый
гражданин Грузии обязаны
не забывать наше прошлое
и с учетом достигнутого
приложить все силы к прак-
тической реализации наше-
го потенциала.

Лили ГАБУНИЯ

Проводимый, соглас-
но Распоряжению Пре-
зидента Грузии от 10
февраля, на базе Мини-
стерства внутренних
дел процесс совершен-
ствования списков изби-
рателей завершился 1
июня. Как отметила Ма-
риам Цацанашвили,
списки избирателей бу-
дут перепроверены к
сентябрю и лишь после
этого в окружных комис-
сиях будут вывешены уточненные списки. Все оппози-
ционные партии и неправительственные организации
будут иметь возможность перепроверить списки.

В процессе совершенствования списков избира-
телей участвовало около 3000 человек. На его про-
ведение Министерство внутренних дел выделило
350 тысяч лари, а мэрия города – 80 тысяч.

В завершение встречи руководители дипломати-
ческих миссий единодушно заявили, что осуществ-
ленный под эгидой правительства Грузии процесс
совершенствования списков избирателей – важный
этап справедливого проведения предстоящих вы-
боров парламента. Они добавили, что сейчас глав-
ное - своевременно сформировать Центральную
избирательную комиссию.

Сакинформи

 В Грузии 3 миллиона 270 тысяч
избирателей

В Грузии 3 миллиона 270 тысяч избирателей, в том
числе в столице – миллион 200 тысяч, а по данным
Министерства иностранных дел, официально заре-
гистрировано около 30 тысяч избирателей, прожи-
вающих за пределами нашей страны, - заявила 3
июня на состоявшейся в Государственной канцеля-
рии встрече с представителями общественности и
руководителями дипломатических миссий парла-
ментский секретарь Президента Грузии Мариам Ца-
цанашвили.

Джумбер Ломинадзе
подал в отставку

Джумбер Ломинадзе оставил пост председателя
Центральной избирательной комиссии.

Также оставили занимаемые должности члены ко-
миссии Николоз Вахания и Миндия Салуквадзе, со-
общает Интер-Пресс. Главной причиной своей от-
ставки в интервью программе «Моамбе» грузинс-
кого телевидения он назвал моральный мотив.

На этот раз речь идет не об отдельных предприятиях и
организациях, а о районах. Уже прекращена подача элект-
роэнергии отдельным районам Рустави и Боржоми. Ана-
логичное мероприятие будет осуществлено по отношению
к некоторым населенным пунктам Глдани-Надзаладевско-
го и Дидубийского районов.

В ответ на жесткие санкции дирекции Оптового рынка,
на основании которых прекращена подача электроэнер-
гии злостным неплательщикам, в том числе ряду районов
и жизненно важным объектам, министр топлива и энерге-
тики Давид Мирцхулава дал альтернативный приказ. Он
предусматривает снятие санкций на короткий срок и вос-
становление подачи электроэнергии районам и объектам,
которые были отключены.

Сакинформи

Оптовый рынок прибегает
к жестким санкциям

С 12 часов 3 июня после предварительного предуп-
реждения дирекция Оптового рынка электроснабже-
ния приступила к осуществлению жестких санкций
по отношению к злостным неплательщикам стоимо-
сти потребляемой электроэнергии.

Активизируется внимание
мирового сообщества

к абхазскому урегулированию

Грузия считает недостаточным нынешний уровень
международных усилий, направленных на абхазское
урегулирование, заявил Прайм-Ньюс руководитель
Службы международных отношений Государствен-
ной канцелярии Шалва Пичхадзе.

По его словам, пока процесс идет черепашьими
шагами или вовсе стоит на месте. Он сказал, что в
Тбилиси намерены активнее вовлекать в процесс уре-
гулирования ведущие мировые державы. «Тем более,
что США проявляют все больше внимания к Кавказу
и Центральной Азии, исходя из собственных интере-
сов, - сказал он. - Это интерес как военного порядка,
так и экономического, выражается он и в строитель-
стве демократических институтов». «Американская
помощь направлена на строительство сильного Гру-
зинского государства, и только сильное государство
способно решить проблему восстановления терри-
ториальной целостности», - сказал Пичхадзе, подчер-
кнув, что речь идет не об использовании военной силы
для решения внутренних проблем. «Рост политичес-
кого и экономического влияния Грузии - тоже способ
урегулирования абхазской проблемы», - отметил он.

Новый руководитель ВОЗ
возможно посетит Грузию

Новый руководитель Всемирной организации
здравоохранения в ближайшем будущем предпола-
гает посетить Грузию.

Об этом заявил министр труда, здравоохране-
ния и социальной защиты Амиран Гамкрелидзе, со-
общает Интер-Пресс. В октябре в Тбилиси состо-
ится встреча ученых Грузии и США. Темой указан-
ной встречи будет проблематика инфекционных, ра-
ковых и сердечно-сосудистых заболеваний. К этой
встрече ожидается приезд нового руководителя
ВОЗ. По словам Гамкрелидзе, на прошлой неделе в
Женеве по инициативе нового руководителя ВОЗ, в
центральном офисе организации состоялась встре-
ча министров здравоохранения 192 стран, на кото-
рой одним из основных рассматриваемых вопро-
сов была проблема «китайского вируса».

ВЛАСТИ ГРУЗИИ ПРИВЕТСТВУЮТ УЧАСТИЕ КАК СОВЕТА
ЕВРОПЫ, ТАК И ДРУГИХ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ
В ВЫБОРАХ ПАРЛАМЕНТА СО СТАТУСОМ НАБЛЮДАТЕЛЯ

3 июня Государственный
министр Автандил Джорбе-
надзе принял находящуюся
в Грузии с визитом делега-
цию Миссии мониторинга
Парламентской Ассамблеи
Совета Европы в составе
Матиаса Йорши и Евгения
Кириллова.

Государственный ми-
нистр ознакомил гостей с
предвыборной ситуацией в
Грузии. Он, в частности, за-
явил, что в связи с прибли-
жением выборов   ситуация
обострилась, накалились
политические страсти. “Гру-
зия, - отметил Автандил
Джорбенадзе, - не составля-
ет исключения. Подобно
другим молодым демокра-

тическим странам у оппо-
зиционных сил свое виде-
ние, свои соображения в
связи с Избирательным ко-
дексом. Задача властей -
создать как обществу, так и
оппозиционным партиям
гарантии безопасности.
Сейчас большой дефицит
доверия между оппозицион-
ными партиями и властя-
ми. Мы хотим создать та-
кую избирательную систе-
му, в которой каждый
субъект будет защищен от
фальсификации, и предло-
жили всем партиям, уча-
ствовавшим в выборах пар-
ламента 1999 года, а затем
– самоуправления и пре-
одолевшим 7-процентный

барьер, представить своих
членов в состав Централь-
ной избирательной комис-
сии”.

Автандил Джорбенадзе
высказал надежду, что по
данному вопросу можно до-
стичь консенсуса, но, по его
словам, проведение акций
и манифестаций не есть
путь решения проблемы.

Государственный ми-
нистр заявил, что власти
приветствуют участие как
Совета Европы, так и других
международных организа-
ций в предстоящих выборах
парламента со статусом
наблюдателя и добавил, что
в разработанном представ-
ляющим власти блоком Из-

бирательном кодексе пре-
дусмотрены все рекоменда-
ции и советы Евросовета.

Руководитель Миссии
мониторинга Парламентс-
кой Ассамблеи Совета Ев-
ропы Матиас Йорши отме-
тил, что цель миссии – зао-
стрение внимания на воп-
росах выборов. Он заявил:
“Убежден, власти Грузии и
население готовы к тому,
чтобы выборы будущего
парламента отличались вы-
сокой степенью демокра-
тии и справедливости”.

По просьбе гостей,
встреча продолжалась за
закрытыми дверями.

Сакинформи

МАНИФЕСТАЦИИ ПРОТЕСТА - САМОЦЕЛЬ
БЕСЕДА С ПОЛИТОЛОГОМ НУГЗАРОМ МОЛОДИНАШВИЛИ

- Несмотря на длительные
консультации, политики
опять не пришли к решению
по Закону о выборах и поряд-
ку комплектации ЦИК, в ито-
ге – оппозиция идет на край-
ние меры и призывает народ
выйти на улицы. Честно гово-
ря, иногда даже трудно ра-
зобраться, что на самом деле
происходит. Появляются опа-
сения – что будет дальше?

- Посудите сами, оппози-
ция провалила первую же
возможность принятия уже
согласованного варианта за-
кона, устроила демарш в пар-
ламенте. В парламент прихо-
дит Государственный министр
Автандил Джорбенадзе, про-
водит консультации, предла-
гает беспрецедентные комп-
ромиссы, после этого и про-
правительственные фракции
идут на дополнительные ус-
тупки, кажется, что большин-
ство вопросов согласовано,
но... Вновь демарш – теперь
уже из-за надуманного воп-
роса о ликвидации нынешне-
го ЦИК. Тем более, все отлич-
но знают, что действующий
ЦИК скорее работает на инте-
ресы оппозиции. И опять
Джорбенадзе идет на новые
переговоры, предлагает уже
четвертый вариант – и опять
безрезультатно.

Вспомним, как действова-
ла в подобных ситуациях ны-
нешняя оппозиция будучи у
власти. При бывшем спикере
парламента, во время приня-
тия Закона о выборах тогдаш-
няя оппозиция тоже оставля-
ла зал. А Зураб Жвания поре-
комендовал им обратиться в
суд и с чистой совестью при-
нял выгодный большинству
вариант закона.

На этот раз большинство
выражает полную готовность
принять согласованный со все-
ми вариант, однако одна часть
оппозиции считает, что они
обладают всеми правами, и
считаться должны только с их
позицией. Очевидно - на какие
бы компромиссы ни пошло
правительство, оппозиции в
лице Жвания-Саакашвили не
нужны ни выборы, ни закон о
выборах. Им нужно, чтобы все
вокруг признали их полновла-
стными хозяевами этой стра-
ны и дали возможность уже
сейчас распределить все мес-
та в парламенте. И вообще

добровольно передали им всю
власть. При этом вовсе не под-
разумевается вся оппозиция, а
лишь одна ее часть в виде «на-
ционалистов», «демократов» и
«новых правых». Наверное,
кое-что отпадет и «традицио-
налистам».

- По-вашему, уличные про-
цессы было невозможно
предотвратить? Что будет де-
лать правительство, парла-
ментское большинство?

- Совершенно очевидно,
что манифестации протеста
для этой группы политиков
являются самоцелью, и все,
что происходило до того,
было просто поиском повода
для этого. Они ни на минуту
не отступали от заранее за-
данного плана и просто разыг-
рывали эту ситуацию в пря-
мом эфире.

А правительство должно
делать то, что считает нуж-
ным, тем более, что и без это-
го вся ответственность за
проведение выборов лежит
на Президенте, на правитель-
стве. Так поступают везде –
протестовали же в Америке,
в Англии против войны в Ира-
ке, миллионы людей вышли
на улицы, но власти поступи-
ли так, как посчитали нужным
и как было нужно для буду-
щего.

Нужно привыкать - всегда

найдутся такие, кто
поддержат протес-
ты. «Националисты»
уже давно собирают
таких людей по всей
стране, по городам и
селам, по институ-
там, так как большин-
ство населения к по-
добным акциям на-
строено скептичес-
ки. Но если есть
большие деньги и
все хорошо органи-
зовано, можно и лю-
дей набрать. Органи-
зует же кто-то анти-
глобалистов - с миру
по нитке собирает -
и иной раз набирает-
ся до трехсот тысяч
человек. Оппозиция
будет наращивать
напряжение посте-
пенно, а 17-го, в день
кульминационных
выступлений, набе-
рут максимум, мо-
жет даже привезут

иностранных журналистов -
из соседних стран – мол, смот-
рите, сколько нас, и если мы
проиграем выборы, значит,
они сфальсифицированы. Но
до этого еще будут подогре-
вать страсти разными заявле-
ниями, распространением
всевозможной информации
и дезинформации.

- Кстати, о дезинформа-
ции – как вы оцениваете со-
общение о том, что Прези-
дент Грузии на петербургском
саммите глав стран СНГ яко-
бы подписал документ о про-
длении на десять лет манда-
та миротворцев в Абхазии?

- Помимо того, что эту
«утку» уже опровергли и ми-
нистры иностранных дел Гру-
зии и России, и Специальный
представитель Президента
России по урегулированию в
Абхазии, и пресс-секретарь
Президента Грузии, и сам Пре-
зидент Шеварднадзе, все ос-
тальные сообщения дают яс-
ное представление о том, что
произошло. В распорядке дня
саммита стояло обсуждение
вопроса Абхазии в том клю-
че, как поставил его на сочин-
ской встрече с Эдуардом Ше-
варднадзе Владимир Путин:
возвращение беженцев дол-
жно происходить синхронно
с открытием железной доро-
ги, сроки пребывания мирот-

ворцев не определены - про-
сто указывается, что они бу-
дут выведены при первом же
требовании одной из сторон.
В ответ на эту инициативу
еще в Сочи было решено со-
здать рабочую группу для со-
гласования позиций.

Все это давно известно,
хотя оппозиция тогда молча-
ла. На саммите в Санкт-Пе-
тербурге Исполнительный
секретарь просто сделал ин-
формацию о том, что доку-
менты по Абхазии не подго-
товлены, так как рабочая груп-
па не смогла согласовать по-
зиции. Кстати, неизвестно,
согласует ли вообще. Прези-
денты обменялись мнениями
и решили перенести вопрос
на очередной саммит в Ялте,
который состоится уже этим
летом. В конце встречи был
составлен протокол, в кото-
ром отмечено - о чем говори-
ли президенты, что решили и
какие вопросы перенесли на
следующую встречу. В том
числе, естественно, перечис-
лены вопросы, которые поста-
вил «по Абхазии» Владимир
Путин.

- Так что это было – дезин-
формация или просто не ра-
зобрались в ситуации?

- Думаю, было то же, что у
нас происходит каждый день,
просто на этот раз случай ока-
зался более масштабный и
прозвучал громче. Это преж-
де всего пиар, построенный
на неуклюжем ответе Прези-
дента Украины, который, ви-
димо, очень спешил, был
взволнован и перепутал воп-
росы. После этого уже выяв-
ляются наши проблемы – не-
профессионализм, недобро-
совестность, неточность, тен-
денциозность журналистов.
Очевидно, что журналист,
бравший интервью, ужасно
обрадовался такой сенсации,
которая способна взбудора-
жить грузинское население,
поспешила к Президенту Гру-
зии... Из усеченного интер-
вью с которым ясно видно,
что речь идет о его беседах с
Путиным и тех вопросах ко-
торые обсуждались в связи с
абхазским вопросом. При
этом, речь идет не об одной
конкретной, а о разных встре-
чах – и в Сочи, и на саммите, и
на встрече с глазу на глаз там
же, в Санкт-Петербурге. Из

купюр этой беседы и была
составлена вторая часть пиар-
акции.

Но, знаете, все эти мои
пояснения уже не имеют ни-
какого смысла, - пиар свое
дело сделал: подлил масла в
огонь и теперь приходится
просто доказывать, что не
было того, чего не было. А
главное, ряд политиков пред-
почитают верить «уткам» - им
так выгодно.

- Бурную реакцию вызва-
ло и заявление Президента,
что если те или другие меж-
дународные общественные
организации будут вмеши-
ваться в политические про-
цессы, то их просто выставят
из страны. Все посчитали, и
наверное логично, что речь
идет о фонде Джорджа Со-
роса, который финансирует
акцию «Кмара». Последова-
ли предупреждения, парал-
лели с Милошевичем, Лука-
шенко. По-вашему, насколь-
ко серьезно влияет Сорос на
внутриполитическую ситуа-
цию в нашей стране?

- Ну, как вам сказать. Суди-
те сами. Сорос довольно бо-
гатый человек, филантроп,
левых убеждений, как прави-
ло, дружен со всеми левыми
правительствами европейс-
ких стран, фигурирует в не-
скольких скандалах, связан-
ных с левыми политиками.
Недавно французский суд
признал его виновным в не-
законных финансовых опера-
циях и присудил к выплате
штрафа. Он ярый критик по-
литики Джорджа Буша, напа-
дал на него по разным вопро-
сам, но особенно остро - из-за
войны в Ираке.

Кстати, в США студенчес-
кие организации многих уни-
верситетов активно выступа-
ют против Сороса из-за того,
что он является самым актив-
ным спонсором движения за
легализацию наркотиков. Хотя
в постсоветском простран-
стве большие деньги делают
свое дело, и тут он более по-
пулярен. Еще в 1987 году он
вместе с Раисой Горбачевой
учредил в СССР Фонд культу-
ры. Однако, помимо благотво-
рительности, с Россией его
связывают и финансовые ин-
тересы. Сорос один из акцио-
неров Газпрома, «Связьинвес-
та», дружил и был партнером

Березовского, правда, потом
они разругались.

В последнее время у Соро-
са на Кавказе появились дела,
связанные не только с благо-
творительностью. Например,
на прошлой неделе, 30 мая,
Джордж Сорос находился в
Баку и участвовал в организо-
ванной его же фондом конфе-
ренции на тему «Нефтяные
доходы Каспия: кто их полу-
чит?». Это один из тех вопро-
сов, который усиленно обра-
батывают противники нефте-
провода «Баку-Тбилиси-Джей-
хан», в том числе и грузинские
организации, финансируемые
фондом Сороса. Именно они
завалили международных
спонсоров проекта доносами
на руководство нефтяных
корпораций Грузии и Азербай-
джана. Само участие Сороса
в такой конференции и его
приезд в Баку дает пищу для
размышления, тем более в
контексте того, что он недав-
но закупил 25 процентов ак-
ций одного из ведущих грузин-
ских банков – ТВС-банка. В
свою очередь, ТВС-банк явля-
ется владельцем лицензии на
минеральную воду Боржоми и
одним из активных сторонни-
ков изменения маршрута
нефтепровода.

Известно и то, что фонд
Сороса финансирует или со-
бирается финансировать ак-
ции «Кмара». Так же известно
заявление посла США Ричар-
да Майлса, что американское
правительство не во всем
разделяет взгляды Сороса.
Кстати, недавно одному из
лидеров «Института свобо-
ды» Гиге Бокерия, активно под-
держивающего акцию «Кма-
ра», пришлось доказывать в
эфире русской редакции ра-
дио «Свобода», что они вмес-
те с Соросом не борются про-
тив политики США в Грузии.

Все эти факты имеют не-
посредственное отношение к
долгосрочным интересам Гру-
зии. А то, что такой игрок на
валютных курсах, как г-н Со-
рос решил более активно
подключиться к политико-
экономическим играм на Кав-
казе, обязывает нашу обще-
ственность, наши СМИ знать
больше, видеть лучше и мыс-
лить глубже.

Давид БЕРИДЗЕ

Экспертиза
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ПРОИЗВОЛ  И  ВСЕДОЗВОЛЕННОСТЬ
Лето - наиболее благо-

приятное для большинства
граждан страны время года,
снимающее с них ряд соци-
альных проблем, однако
именно в этот период осо-
бенно дают о себе знать не-
гативные явления и необус-
троенность   нашей  торгов-
ли, с каждым годом увели-
чивающейся в ее наиболее
опасной -  неорганизован-
ной части. Не могут блоки-
ровать эту нездоровую и
опасную тенденцию ни  го-
родские власти  разного
уровня, ни отраслевые ве-
домства, хотя они ежегодно
принимают директивные
документы.  Торговля скоро-
портящимися продуктами
питания в не приспособлен-
ных  для реализации местах
приобрела угрожающий ха-
рактер, а обсчет и обман
потребителей становятся
из-за ведомственного либе-
рализма практически нена-
казуемыми. Если к этому
добавить полнейший хаос и
произвол в использовании
стандартного  весового ин-
струмента в рыночной тор-
говле, то нетрудно убедить-
ся, насколько попираются
права потребителей  как в
крупных городах, так и в ре-
гионах. Об этой  укоренив-
шейся нездоровой тенден-
ции - беседа с  исполнитель-
ным директором Тбилис-
ского отделения  Ассоциа-
ции защиты прав потреби-
телей Грузии,  академиком
Академии  бизнеса, заслу-
женным экономистом,  про-
фессором  Леваном БАГ-
ДАВАДЗЕ.

-Ознаменовано ли ны-
нешнее лето какими – либо
радикальными  положи-
тельными  тенденциями в

сфере улучшения  контро-
ля и организации нашей
городской торговли?

-Насколько можно су-
дить, опираясь на реальные
факты из нашей сегодняш-
ней городской  действи-
тельности, говорить о поло-
жительных сдвигах в этом
направлении пока не прихо-
дится. Множество мероп-
риятий, проводимых специ-
альными и общественными
организациями,  контроли-
рующими службами,  наше
тесное сотрудничество со
средствами массовой ин-
формации, в числе которых
газеты «Сакартвелос Рес-
публика», «Свободная Гру-
зия», «Кабадони» и другие,
пока не привели к созданию
атмосферы нетерпимости
и  искоренения всех недопу-
стимых негативных рыноч-
ных явлений.

Несмотря на положитель-
ные сдвиги, зафиксирован-
ные на отдельных промыш-
ленных, торговых, транспор-
тных предприятиях и пред-
приятиях бытового обслу-
живания, большинство из
них продолжает функцио-
нировать в прежнем режи-
ме, не заботясь о создании
соответствующих условий
для  потребителей. Опреде-
ляющей целью для них яв-
ляется получение личных
доходов в ущерб потреби-
тельским интересам. Руко-
водители этих объектов, на-
рушая законы и существую-
щие положения, видимо,
рассчитывают в трудную
минуту на каких – то покро-
вителей, на надежную «кры-
шу». Так или иначе, но оста-
ются  на нашей торговой
территории невыполненны-
ми требования  Резолюции

Генеральной  ассамблеи
ООН «О руководящих прин-
ципах защиты прав потре-
бителей», а также местный
Закон «О защите прав по-
требителей», чем грубей-
шим образом нарушаются
права наших граждан. Зача-
стую за  счет их социально-
го благополучия  и здоровья
набивают карманы нечест-
ные представители торгов-
ли и торгового бизнеса.
Они же, достигнув опреде-
ленных высот, активно
включаются в коррупцион-
ную сеть отношений, не бо-
ясь, как говорится, ни  чер-
та, ни ладана.

-По этой причине, надо
полагать,  наша торговля
качественно не видоизме-
няется, не локализируют-
ся ее криминальные очаги
и проявления?

-Совершенно верно. Не-
зависимыми экспертизами
и  по итогам  тщательного
анализа нашей ассоциации

удалось устано-
вить, что  боль-
шинство нару-
шений  в этой
сфере вызыва-
ется  двумя ос-
новными при-
чинами. Пер-
вое, работники
торговли,  сис-
темы  обслужи-
вания и произ-
водственных
объектов, как
оказалось, не
знакомы с тре-
бованиями ди-
рективных орга-
нов и соответ-

ствующих  документов о за-
щите потребительских
прав. При этом низка ква-
лификация самого обслу-
живающего персонала, не-
редко он  просто не имеет
соответствующей профес-

сиональной подготовки.
Второе, и, как я полагаю,
основное  - пустившие  во
всех сферах деятельности
глубокие корни « черный
бизнес», контрабанда, тор-
говля неучтенной продукци-
ей и неучитываемые объе-
мы обслуживания  во мно-
гом выступают определяю-
щими факторами  расши-
рения теневой экономики.
По данным Государственно-
го департамента статисти-
ки, в 2002 году по сравнению
с  2000 годом доля  неучтен-
ных и ненаблюдаемых про-
изводственных показателей
возросла: в промышленно-

сти на 2 процента, на транс-
порте –9, в торговле – 3, гос-
тиницах  и ресторанах – 13 ,
в других отраслях -  на 6  про-
центов.

За 4 месяца текущего
года  благодаря  сопостав-

лению данных,  нам также
удалось установить, что 96
процентов работников сфе-
ры торговли  и обслужива-
ния не знакомы  с текущи-
ми организационными до-
кументами директивных
органов, регулирующими
отношения в отрасли, и
нормативными актами,
разработанными на основа-
нии  Закона « О защите прав
потребителей».Спрашива-
ется, как же после этого
строить цивилизованные
отношения в нашей торгов-
ле, лишенной нормального
информационного обеспе-
чения как по вертикали, так

и по горизонта-
ли. Она, говоря
образно, напо-
минает корабль
с капитаном и его
помощниками,
но без руля.

Отмечу еще
более удиви-
тельные  явле-
ния. На 96 про-
центах проверен-
ных объектов об-
служивания не
оказалось соот-
ветствующей вы-
вески с инфор-
мацией об их де-
ятельности, про-
филе, режиме
работы, почто-
вом адресе, по-
ставщиках про-
дукции, телефо-
не и т. д., а  97
процентов объек-

тов просто не имели лицен-
зии по виду деятельности,
сертификата соответствия
на вынесенную к продаже
продукцию и счета – факту-
ры на нее. Примечательно
и то, что на 92 процентах

проверенных объектов рас-
четы с потребителями про-
изводились без использо-
вания кассового аппарата.
При этом обслуживающий
персонал ( 83 процента)  не
имел медицинских карто-
чек с указанием сроков их
проверки.

Теперь о технической
стороне дела. Почти поло-
вина торговых объектов, на
которых нам удалось побы-
вать, не была  оборудована
соответствующим обра-
зом: отсутствовали  холо-
дильники, стандартные
весы, гири и другие изме-
рительные инструменты.

Подавляющее большин-
ство этих , так называемых,
торговых точек занималось
реализацией контрабанд-
ных, просроченных и опас-
ных для здоровья   продук-
тов питания. Широко прак-
тиковались к тому же обвес,
обсчет  и т. д.

- Не могли бы вы привес-
ти конкретные факты?

- Пожалуйста. Заметьте,
речь пойдет не об уличной
торговле, а о магазинах,
именуемых «шопами» и
«супермаркетами». Так вот,
в торговом объекте, распо-
ложенном в Тбилиси, во вто-
ром квартале первого мик-
рорайона Мухиани, кото-
рым руководил Коба  Дох-
надзе, реализовывалось
масло «Сана», срок годнос-
ти которого истек  четыре
месяца назад,  старое шо-
коладное ассорти «Вечер-
ний звон» фабрики «Рот
Фронт» и другие продукты.
Примечательно, что тушен-
ке «Яловичная» в этом ма-
газине периодически ис-
кусственно продлевали
срок годности. По последней

фальсифицированной
дате товар был произведен
в 2002 году. Но и в этом слу-
чае срок его   использова-
ния уже давно истек. В ма-
газине, расположенном в
пятом квартале третьего
микрорайона (индивиду-
альный предприниматель
Нато Акобидзе), были выс-
тавлены на продажу с про-
сроченными сроками годно-
сти  масло «Сана», ветчина,
майонез и т. д. Нарушались
подобные правила торговли
и в магазинах предприни-
мателей  Тамары Харазиш-
вили, Малхаза Якобидзе и
других.

Грубые нарушения пра-
вил торговли также были
выявлены в ходе  рейда,
проводимого совместно с
представителями прессы
в Гори. В торговых объек-
тах, именуемых весьма
поэтично  - «Золотая рыб-
ка» и  «Древо желаний»,
продавались продукты пи-
тания (колбаса, сыр, хин-
кали), практически уже
непригодные для употреб-
ления. Тем не менее, про-
давец, не пожелавший
представиться участни-
кам рейда, сам съел кусо-
чек этой  колбасы, заявив
при этом цинично: прихо-
дите через несколько ча-
сов, чтобы  убедиться в ее
безопасности…

Даже эти единичные при-
меры свидетельствуют о
том, насколько не решены в
нашей торговле ключевые
вопросы и насколько вели-
ка необходимость принятия
соответствующих оздоро-
вительных мер, причем в
срочном порядке.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Идея родилась после
знакомства женщин с тек-
стом Резолюции 1325 Сове-
та Безопасности ООН. Одно
из положений этого доку-
мента: «ООН настоятельно
призывает обеспечить бо-
лее активное участие жен-
щин на всех уровнях приня-
тия решений в рамках наци-
ональных, региональных и
международных институтов
и механизмов предотвра-
щения, регулирования и
разрешения конфликтов».

Вооруженным конфлик-
там на территории Абхазии
и Южной Осетии перевали-
ло за десяток лет. Число дву-
сторонних и трех - четырех-
сторонних встреч, прошед-
ших за это время, - под эги-
дой ООН, ОБСЕ, других се-
рьезных организаций -  ис-
числяется сотнями. Резуль-
таты этих усилий неадек-
ватны самим усилиям, вре-
мени и затраченным сред-
ствам. Хрупкий мир, то и
дело взрывающийся ло-
кальными стычками, похи-
щениями заложников, про-
вокациями, все эти годы
балансирует на грани вой-
ны и удерживается не
столько государственной
волей, сколько усталостью
народа по обе стороны кон-
фликта.

 Из Грузии в целом, из ее
бывших автономий за эти
годы произошел небывалый
исход. Ту часть страны, на
которой сохраняется юрис-
дикция центральных влас-
тей, покинула четвертая
часть населения. Все эти
годы основным фоном су-
ществования по обе сторо-
ны конфликта была боль.
Постепенно к ней стало при-
мешиваться ощущение не-
поправимой и непрости-
тельной собственной - все-
народной - глупости, кото-
рая была допущена и кото-
рая позволила нами мани-
пулировать.

Очевидно, что в самих
зонах конфликтов и на при-
граничных территориях
заправляет двусторонний
криминалитет – он давно
уже заключил взаимовы-
годное перемирие и весьма
активно сотрудничает в кон-
трабанде, сбыте ворован-
ных автомашин, транзите
оружия и наркотиков.

Это – фон, на котором
оформилась эта женская
инициатива. Корни ее ухо-
дят в недра Коалиции женс-
ких неправительственных

В 1995 году с помощью
скандинавских государ-
ственных служб Между-
народной Конфедерации
профсоюзов работников
водного транспорта
(МКПРВТ ) был организо-
ван первый постсоветский
семинар работников Ин-
тер-клубов.

Грузинский профессио-
нальный союз моряков с
1996 года является полноп-
равным членом Междуна-
родной федерации транс-
портных рабочих
(ITF), центральный
офис которой нахо-
дится в Лондоне.

С 2000 года
профсоюз моря-
ков Грузии – член
МКПРВТ стран СНГ
и Балтии.

28 мая в Батуми
было созвано оче-
редное, 6-е заседа-
ние МКПРВТ, кото-
рое в настоящее
время продолжает
свою работу в Тби-
лиси. На встречах,
как правило, рас-
сматриваются
вопросы социаль-
ного и бытового
плана, изыскива-
ются средства, вы-
рабатываются но-
вые методы решения име-
ющихся проблем.

Благодаря усилиям и со-
действию этой междуна-
родной организации на тер-
ритории постсоветского
пространства были разра-
ботаны и осуществлены
многочисленные комму-
нальные и бытовые проек-
ты. МКПРВТ, вступившая в
Международный комитет по
социально-бытовому обслу-
живанию моряков, пыта-
лась координировать дей-

ГРАНТ «УТОНУЛ»
В ЧЕРНОМ МОРЕ?
ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ СОЦИАЛЬНО-БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ МОРЯКОВ

В СТРАНАХ СНГ И БАЛТИИ В НАШЕЙ СТРАНЕ – ПОД УГРОЗОЙ СРЫВА

ствия тех национальных
профсоюзов работников
водного транспорта, кото-
рые были ответственны за
работу по организации над-
лежащего социально-быто-
вого обслуживания в портах
СНГ и Балтии. Эта работа
довольно успешно проводи-
лась во многих странах.

Открыты и реставриро-
ваны морские центры в Вен-
спилсе и Лиепае (Латвия),
Мариуполе, Херсоне, Одес-
се, Измаиле, Бердянске,

Белгороде-Днестровском
(Украина). Строятся центры
в Новороссийске, Калинин-
граде, Восточном, Выборге,
Высоцке, Ейске (РФ) и Баку
(Азербайджан). Готов к от-
крытию новый центр в Мур-
манске.

Завершено организаци-
онное построение системы
прохождения грантов ITF, об-
суждение проектов, мони-
торинга, отчетности. Пред-
седатели МКСОБОМ Род-
жер Корнер и МКПРВТ Геор-

гий Столяренко подпи-
сали меморандум о
взаимопонимании.

К настоящему вре-
мени в рамках четырех
фаз программы уже
выделено более 8 млн.
долларов США. До
2005 года предполага-
ется выделить еще бо-
лее 4 млн. долларов
США.

Среди прочих про-
ектов особо следует
отметить восстанов-
ление в Поти Интер-
клуба, который будет
обслуживать как гру-
зинских, так и иност-

ранных моряков. Внедре-
ние подобного проекта на-
мечалось и в Батуми. Одна-
ко отчисленные в «Либерти
банк» 300 тыс. долларов
США бесследно исчезли, в
результате этого было при-
остановлено перечисление
дополнительных 500 тыс.
долларов США. Сумма дол-
жна была быть  направлена
на открытие медицинского
реабилитационного центра
для моряков.

Вчера в конференц-зале

Объединенных профсою-
зов состоялась пресс-кон-
ференция, темой которой
стал исчезнувший со счета
батумского «Либерти бан-
ка» грант.

На встрече присутство-
вали председатель ассоци-
ации морских культурных
центров РФ Роальд Аляк-
ринский, председатель не-
зависимых профсоюзов
работников водного транс-
порта Азербайджана, пред-
седатель отдела Союза мо-

ряков Литвы (Лиско) Альгис
Микалаюнас, председатель
Федерации профсоюзов
водного транспорта Эсто-
нии Илья Донов, руководи-
тель службы по обслужива-
нию моряков Швеции Крут
Торбьерн, администратор
Фонда моряков ITF Тимо
Лаппалайнен, председатель
МКСБОМ Роджер  Корнер и
многие другие. Грузинскую
сторону представлял пред-
седатель объединенных
профсоюзов Грузии Ирак-
лий Тугуши.

В настоящее время Фонд
моряков и руководство Гру-
зинского профсоюза моря-
ков проводят серьезную
организационную и юриди-
ческую работу по возвра-
щению средств фонда. Од-
нако пока эти усилия  не
увенчались успехом. В этой
ситуации вполне понятна
позиция финансирующей
программу международной
организации, высказанная
администратором ITF  Тимо
Лаппалайненом. Речь, в ча-
стности, шла о приостанов-
лении запланированных и
согласованных грантов для

Грузии в рамках
Программы раз-
вития социально-
бытового обслужи-
вания моряков.
При нынешнем по-
ложении вещей, по
словам господина
Лаппалайнена,
преждевременно
ставить вопрос о
вступлении Грузии
в Евросоюз.

Наряду с этим
Региональный ко-
митет СБОМ и дру-
гие международ-
ные организации,
а также представи-
тели флота Грузии
убеждены в необ-
ходимости созда-
ния современного
центра социально-

бытового обслуживания
моряков и готовы сделать
для этого все возможное.
Очевидно, этой цели окажет
содействие, созданный На-
циональный комитет по со-
циально–бытовому обслу-
живанию (НКСБО). К этому
призывают положения Ре-
комендации 173 МОТ и ак-
тивная  работа по ратифи-
кации Парламентом Грузии
Конвенции 163.

Инга МУШЕГЯНЦ

Женщина, война и мир

ЖЕНСКИЙ МИРОТВОРЧЕСКИЙ
СОВЕТ ПОДВОДИТ ПЕРВЫЕ ИТОГИ

Эту инициативу грузинских женщин поддерживает UNIFEM

организаций. Это объеди-
нение, созданное при под-
держке Бюро по демократи-
ческим институтам и пра-
вам человека ОБСЕ два года
назад, структурировано по
принципу рабочих групп.
Одна из них так и называ-
лась – «Женщина и мирот-
ворчество».

 Идея о женском мирот-
ворчестве зрела постепен-
но, сначала группа ставила
себе значительно более
скромные задачи. Пока од-
нажды в руки одной из жен-
щин не попал очень инте-
ресный и очень серьезный
документ –  та самая Резо-
люция 1325 Совета Безопас-
ности ООН, о которой мы
говорили выше. Вот она,
точка опоры!

Собственно, дальше эта
идея только развивалась.
Женщины написали письма
Президенту, Госминистру и
спикеру. Пошли на прием к
министру по особым пору-
чениям Малхазу Какабадзе.
Попросили о встрече Нино
Бурджанадзе. Встретились
с заместителем специаль-
ного представителя Гене-
рального секретаря ООН в
Грузии. Идея зрела как плод
коллективный, от визита к
визиту, от встречи к встре-
че. Кстати говоря, наших
женщин везде принимали с
пониманием, идея находи-
ла отклик. Спецпредстави-
тель Генсека ООН в Грузии
Хайди Тальявини поддержа-
ла идею чисто практически
- инициативу профинанси-
ровал Фонд развития жен-
щин ООН – UNIFEM - в рам-
ках регионального проекта
«Женщины за предотвра-
щение конфликтов и стро-
ительство мира на Южном
Кавказе» (национальный ко-
ординатор проекта в Грузии
- Лела Бакрадзе).

Инициативная группа на
первом этапе выдвинула
четыре основные фокусные
задачи, по которым были
сформированы соответ-
ствующие направления.

Первое – женская народ-
ная дипломатия. Цель – до-
стижение взаимного дове-
рия как признания в другой
стороне таких же жизнен-
ных ценностей и таких же
устремлений. Женщины
должны начать смотреть в
глаза друг другу и начать
друг друга слышать! А для
этого им надо регулярно
встречаться. Вот почему
были запланированы и про-

ведены регулярные женские
встречи в Гали и Цхинвали.
Сокоординаторы этого на-
правления Манана Мебуке
и Роза Цинделиани отмеча-
ют большой взаимный ин-
терес, проявленный к со-
вместной работе со сторо-
ны абхазских и осетинских
женщин.

Второе направление -
анализ тех международных
документов, которые могут
стать надежными мостами
для взаимопонимания.
Главный среди них – уже
упоминавшаяся Резолюция
Совбеза ООН под номером
1325. За прошедшие меся-
цы членами этого направле-
ния Майей Куправа-Шарва-
шидзе, Еленой Русецкой и
Нэно Майсурадзе были про-
ведены десятки тренингов,
семинаров, круглых столов
и рабочих встреч, на кото-
рых шел анализ Резолю-
ции. Работа шла в самых
разных группах, в ней при-
няли участие депутаты, го-
сударственные служащие,
вынужденно перемещенные
женщины, студентки, жур-
налисты, эксперты самого
разного профиля. Получе-
ны ценные рекомендации,
которые обрабатываются и
суммируются, идет плани-
рование новых стратегий
работы в этом направле-
нии.

Третье направление зак-
лючается в попытке стать
мостом между властью и
гражданским обществом.
Женский Миротворческий
Совет, заручившись под-
держкой госструктур, по-
пробовал подвергнуть эти
структуры экзамену на дек-
ларируемую демократич-
ность. Идея заключалась в
том, чтобы материал, на-
копленный в ходе работы
по первым двум направле-
ниям, был донесен до тех
сфер, в которых принима-
ются решения. С этой це-
лью был предпринят шаг,
новый для нашей полити-
ческой жизни. 23 января в
кинозале грузинского пар-
ламента состоялись пер-
вые общественные слуша-
ния о проблемах женщин в
зонах конфликта и в пост-
конфликтном существова-
нии. Среди приглашенных
были как женщины, так и
мужчины: парламентарии,
члены правительства, уче-
ные, общественные деяте-
ли, лидеры неправитель-
ственного сектора. Мероп-

риятие было организовано
координаторами этого на-
правления ЖМС Ниной Ци-
хистави и Розой Кухалаш-
вили. Получилась серьез-
ная заявка, которая будет
развиваться.

За минувшие полгода
ЖМС сделал заметные
шаги по развитию своей
PR-службы – активно дей-
ствует женское информа-
ционное агентство, которое
выпускает свой бюллетень,
делает радиопередачи, го-
товит серию социальной
рекламы для телевидения и
радио, осуществляет рас-
сылку новостей по электрон-
ной почте.

Совет планирует разви-
вать свою деятельность по
всем перечисленным на-
правлениям. Появился пер-
вый опыт, обозначились
плодотворные контакты, по-
явилось осознание своей
силы, укрепилась уверен-
ность в том, что женщина не
только может, но и обязана
участвовать в принятии тех
решений, которые касают-
ся войны и мира. Когда ог-
лядываешься назад, пони-
маешь, как поменялось вре-
мя. Хотя бы пять лет назад -
разве можно было открыто
говорить о необходимости
снятия блокады, о создании
совместных с «сепаратиста-
ми» предприятий? О соб-
ственных ошибках в той
войне? Мы трагически
ошиблись, мы наломали
дров, мы поддались на про-
вокации – это уже открыто
звучит пока только по эту
сторону конфликта, однако
осознание этого присут-
ствует и у осетин, и у абха-
зов. Это осознание – важ-
ный миротворческий ре-
сурс. Растет число встреч
писателей, журналистов,
ученых, работников разных
отраслей. Люди встречают-
ся после долгой и горестной
разлуки, это больно. Люди
очень много пережили и по-
няли. У них появилось мно-
го претензий к власти, а
власть стала больше при-
слушиваться к голосам тех,
кто ее выбирает. Это обсто-
ятельство – также важный
ресурс миротворчества.
Это тонко почувствовали
женщины. И – предлагают
свои решения, как жить
дальше. В условиях мира, а
не войны.

Галина
ПЕТРИАШВИЛИ





 

ОЛЕГ ТИМЧЕНКО: «ЖИВОПИСЦУ КАК МУЗЫКАНТУ
НЕОБХОДИМ СЛУХ – ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ»

На днях в галерее «Хоби» открылась выставка ра-
бот известного художника Олега Тимченко. Было эк-
спонировано 15 картин, в том числе совсем новая -
«Армагеддон».  Первое впечатление от работы - шок.
Слишком уж страшен  в своей невозмутимости
взгляд львицы, устремленный на  нас с полотна.

 Олег Тимченко принадлежит к числу  оригиналь-
но мыслящих  личностей, которые  не  ограничены
в своем творческом поиске  ни художественными
стереотипами и канонами, ни штампами. Интерес
художника к классике  и в то же время  острое ощу-
щение нового времени, умение совместить тради-
цию с  современным видением снискали ему гром-
кую популярность среди поклонников изобрази-
тельного искусства и арткритики как в Грузии, так
и за ее пределами. Причем Олег Тимченко никогда
не эксплуатирует однажды  найденное, опробован-
ное, никогда не останавливается в своих исканиях,
постоянно экспериментирует. Хотя и отрицает
факт эксперимента. «Я просто люблю играть! - го-
ворит  художник. - Искусство для меня - это прежде
всего условность, игра». Олегу Тимченко свойствен-
на, если говорить его же словами, внутренняя го-
товность к неожиданному. Идеи всегда вокруг -
достаточно их увидеть…

ДЕСЯТЫЙ ЭТАЖ
- Вопрос о профессии

художника вначале не стоял
- больше интересовали те-
атр и кино. Но с детства хо-
рошо рисовал и поступил в
школу при художественном
училище им. Я. Николадзе,
потом - в Академию худо-
жеств… Попасть в Акаде-
мию тогда  было не просто,
почти невозможно… В пер-
вый год я не добрал два бал-
ла, на  следующий - посту-
пил. Сначала учился на фа-
культете педагогики, по-
зднее перешел на факуль-
тет живописи. Окончил
Академию у Корнелия Са-
надзе. Вспоминаю его с
благодарностью: он не ме-
шал моему развитию, при-
вил мне любовь к искусст-
ву, научил пониманию худо-
жественных  произведений

… Важно, когда и в какой
круг ты попадаешь: я попал
в свое время и на свое мес-
то. На втором - третьем кур-
се познакомился с Серго
Параджановым, и для меня
в творчестве наступил но-
вый серьезный этап.  Пара-
джанов открыл мне многое
в искусстве, чего я не знал,
научил различать настоя-
щее и ненастоящее,  воспи-
тал вкус, интуицию, твор-
ческую смелость. Для  меня
его коллажи стали открыти-
ем: оказалось, что и так
можно видеть, делать. В
кругу Параджанова я ощу-
щал атмосферу святости,
чистоты. В его доме быва-
ли особые люди - кумиры:
Лиля Брик, Майя Плисец-
кая, Белла Ахмадулина,
Александр Кайдановский…
Это была кухня, где «вари-

лось» искусство, - нужно
было ежесекундно ловить
каждое слово. Я перестал
ощущать барьеры в искус-
стве - все двери для твор-
чества были открыты. Те-
перь речь шла о других ве-
щах - возможностях само-
реализации, профессиона-
лизме, о том, чтобы свобо-
да не перешла в абсурд,
фейерверк. Параджанов
говорил: «Без идеи искусст-
во вообще не существует».
И мне не интересно бессо-
держательное творчество…
Позднее мы с друзьями -
Мамукой и Нико Цецхладзе,
Мамукой Джапаридзе и Го-
чей Маглакелидзе - соста-
вили содружество «Деся-
тый этаж» ( на десятом эта-
же находилась наша мас-
терская в Академии).  Сна-
чала просто собирались,
общались, позднее обще-
ние переросло в творчес-
кие эксперименты, в обра-
зы, которые фиксирова-
лись на бумаге, картоне с
помощью карандаша, аква-
рели, гуаши, масла, битум-
ного лака,  - мы использова-
ли самые разные материа-
лы, смешанную технику.  В
Германии, кстати, была тог-
да создана похожая  на нашу
группа «Новые дикие», но
мы о ней ничего не знали…
Первая выставка «Десятого
этажа» состоялась в Телави,
затем - в Караван-сарае…
А однажды  наши картины
были  экспонированы на
лестничных  площадках
Дома художников. При этом
рядом, в зале,  проходила
параллельная выставка
других художников. И мы
произвели фурор, нас при-
знали!.. Вначале это были
как бы небрежно сделанные
работы, на слегка порван-
ном картоне, без подрам-
ника, но  такая фактура от-
вечала поставленным зада-
чам. Потом в течение трех
лет мы работали в театре
имени Марджанишвили, и
постепенно количество пе-
решло в качество, мы ста-
ли работать на полотне, с
подрамником.  Была воз-
можность экспериментиро-
вать - в нашем распоряже-

нии, совершенно бесплат-
но, оказались самые раз-
ные материалы: полотно,
краски, гуашь, клей, брон-
за. И мы пробовали рабо-
тать  в разных направлени-
ях,  занимались даже абст-
рактным искусством… А
потом наше содружество
распалось, что вполне зако-
номерно: каждый пошел
своим путем.   Но мы мно-
гому друг у друга научились.
Главное - ты  был свободен в
выборе.  Однако  сегодня
техническими изысками
никого не удивишь, един-
ственная ценность - твой
собственный мир без вра-
нья и фальши. Проходит
множество выставок,  суще-
ствует масса художников, а
настоящих - единицы.

- Художники «Десятого
этажа»  начинали вместе,
принесли новые идеи,  их
творческая жизнь совпала
с большими переменами в
жизни страны, и они нашли
в себе силы справиться с
хаосом внутри себя и вок-
руг, - говорит о поколении
Олега Тимченко искусство-
вед Нино Заалишвили. -
Олег - один из интересных
представителей этого поко-
ления. С одной стороны, он
связан с литературными
импульсами - Шекспир, к
примеру, часто дает ему
пищу для размышлений, а
также с великими мастера-
ми прошлого - такими, как
Веласкес…  Очень часто
последний присутствует в
тематике  Олега, но не в его
композиционном или цве-
товом решении. В его твор-
честве ощутима тонкая
связь с искусством про-
шлого. В то же время Тим-
ченко  - это абсолютно со-
временный художник, свя-
занный с новыми явления-
ми в искусстве. Многие его
работы экспрессивны, рас-
крывают темные стороны,
глубины человеческой
души. Вместе с тем они ос-
тавляют ощущение чего-то
светлого. Произведения
Олега всегда узнаваемы,
вызывают  большой инте-
рес… Важно, что он не по-
терялся в сегодняшнем

многообразии ху-
дожников.

 АНГЕЛ
 Не так давно в га-

лерее «Вернисаж»
состоялась выставка
одной работы Олега -
был представлен
«Ангел». Сам по себе
этот прецедент - экс-
позиция  одного про-
изведения - говорит
о многом.  В первую
очередь - о значимо-
сти творчества Тим-
ченко. Его  «Ангел» на-
столько самодоста-
точен и выразите-
лен, что как бы запол-

няет все  пространство га-
лереи. Можно часами рас-
сматривать ангела, отяго-
щенного крыльями, устав-
шего от своей нелегкой
ноши - с лицом младенца и
массивным телом, которое
его как  бы  обременяет. В
нем сила и вместе с тем ка-
кая-то незащищенность,
уязвимость…

- Эта тема  родилась не
вчера и не сегодня. Многие
художники изображали ан-
гелов, причем чаще всего
представляли их канони-
чески. А мне захотелось по-
дойти к теме иначе. В моем
ангеле проявляются сила и
драма… Мне всегда инте-
ресна внутренняя борьба,
дуализм… Чем выше чело-
веку дано вознестись, тем
страшнее падение. В своих
работах  я всегда  стрем-
люсь показать столкнове-
ние противоположных на-
чал, противостояние мате-
риального и духовного,  кон-
трапункт…

ФАНТОМЫ
Мир Олега Тимченко на-

столько многообразен, что
невозможно свести его к
какому-нибудь одному на-
правлению или стилю.
Притягателен театрально-
фантастический мир вооб-
ражения художника, сказоч-
ные фантасмагории, гро-
теск.  Большой интерес вы-

зывают  его работы «Золо-
тая ночь», серия «Инфан-
ты» . Олег Тимченко пригла-
шает нас в путешествие в
мир детства… Из детства,
наверное,  и его интерес к
необычному, странному,
парадоксальному, тайному,
мистическому. Именно
этим, вероятно, обусловле-
но рождение его карликов
из серии «Регистр». По сло-
вам художника, карлики -
загадка, притягивающая
людей. Что стоит за этим
гротесковым образом?
Карлики существуют как бы
за занавесом, они изна-
чально в театрализованном
мире... А еще Олег чувству-
ет  непреодолимое  влече-
ние к лесу, который, по его
словам, таит опасность и
вместе с тем обладает ма-
гией, манит. В 90-е годы
вместе с   Green peace Олег
осуществил  в парке  Ваке
акцию под названием
«Духи леса»- с помощью
слайдов ему  удалось со-
здать иллюзию присут-

ствия в таинственной лес-
ной чаще.

Поразителен мир худож-
ника! Здесь и  чисто эстет-
ские работы с  прекрасны-
ми, но холодноватыми об-
разами - к примеру,
«Сфинкс, собирающий
драгоценности» или «Принц
с гепардами»  и насыщен-
ные  экспрессией картины -
«Любовник», «Пьяный мо-
нах», и концептуальные про-
изведения - «Казненная ко-
ролева», диптих «Солдаты
и проститутки».  Особое
место занимает серия «Жи-
вотные». Она решена в чер-
но-белой цветовой гамме.
Художник создает образ
безысходного одиноче-
ства… Приковывают внима-
ние «Слепые». Картина на-
поминает скульптурную
группу.

Невозможно оторвать
взгляд от «Любовника», его
алого чувственного рта, яр-
кого  букета цветов. Мчась
навстречу возлюбленной,
он весь охвачен страстным

порывом. Потрясает «Офе-
лия». Это утопленница с
мраморно-белым прекрас-
ным лицом в окружении
цветов.  Покой и  тайна смер-
ти… В Братиславе и Праге
Олег осуществил, опять с
помощью слайд-проектора,
художественную акцию: уто-
нувшая Офелия  находилась
как бы под водой… Впечат-
ляет «Пьяный монах» - одер-
жимый бесами человек в
черной рясе с красным ли-
цом и  безумными глазами.
И вновь контрапункт: крест
на шее монаха сбился в сто-
рону, вместо святости - по-
рочные проявления челове-
ческой природы.  Она же
глубоко и точно раскрывает-
ся в картине «Цыган с мед-
ведем».  В неожиданном со-
поставлении человека и зве-
ря становится понятно, что
эти двое - близнецы, во вся-
ком случае, близкие род-
ственники. Та же звериная
сила, та же неукротимость.

«НЕ ГОВОРИ
МНЕ НИЧЕГО»

Олег Тимченко  букваль-
но фонтанирует идеями, но
лишь малая их толика нахо-
дит воплощение в реально-
сти. По словам художника,
существует  своего рода
«кладбище идей»… Будучи
человеком ярко одарен-
ным, деятельным, Олег
даже в те времена, когда
«музы молчат», стремится
творить, ищет пути к публи-
ке… Как-то он организовал
выставку своих работ на…
Дезертирке. В тот период
было явно не до искусства:
гражданская война, траги-
ческие сухумские события.
Но Олег решил: «Если Ма-
гомет не идет к горе, то гора
идет к Магомету». И  отпра-
вился с картинами на ба-
зар. Его работы заполони-
ли тогда всю Дезертирку! И
нашли отклик…

Порой Олег шокирует
зрителей. Такой была его
«Икона ХХ века» с изобра-
жением  обнаженной жен-

щины…  Еще одна работа,
показанная в Шеффилде и
Бристоле: черный атлас,
обтягивающий полотно,  а
внизу надпись: «Не говори
мне ничего» - строки из его
стихотворения о  любви
(вскоре в свет выйдет сбор-
ник стихов Олега Тимченко).
Лаконичнее и точнее не ска-
жешь… А по левую и правую
стороны от полотна – скуль-
птурные головы Венеры
Милосской с позолоченны-
ми пластинками на глазах.
Впрочем,  стремление  не-
пременно шокировать вов-
се не свойственно Олегу.
Главное для него - свобода
самовыражения, в какой бы
форме это ни происходило.

 - Завершив какую-то ра-
боту, я делаю потом нечто
противоположное по стилю,
по технике, по идее.  К при-
меру, после  картины, насы-
щенной драматизмом,  мне
интересно спокойное, кра-
сивое, умиротворяющее,
созерцательный взгляд на
вещи, восточная невозму-
тимость - как в китайской
графике…  Живопись - ме-
дитация, а не развлекатель-
ный процесс.  Если срав-
нить изобразительное ис-
кусство с театром, кино,
литературой, то в отличие
от них первое не имеет ни
начала, ни конца. И потом,
на полотне невозможно пе-
редать все - художник огра-
ничен в выборе средств:
цвет, свет, фактура. Живо-
писцу или скульптору как
музыканту необходим слух
- художественный. Почему
одна работа становится
шедевром, а другая - нет?

  Как правило,  Олег вы-
ставляет огромные карти-
ны - считает, что крупные
формы  сильнее воздей-
ствуют на зрителя… Одна-
ко его маленькая работа,
изображающая мертвого
воробья, впечатляет не
меньше.   Ведь  у Олега
прекрасный художествен-
ный слух…

  Инна БЕЗИРГАНОВА

МОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ НА РОДИНУ
Ираклий Цурцумия  учится в пятом классе Московс-

кой международной общеобразовательной школы «Ин-
теграция: XXI век». Он стал победителем конкурса уча-
щихся школ Москвы по разделу «Свободная тема». «СГ»
публикует сегодня работу Ираклия Цурцумия.

Все началось с того, что
мы с мамой решили по-
ехать в Грузию этим летом.
Я родился в Тбилиси и не
был там уже больше семи
лет. Мне очень хотелось
побывать на Родине.

Мы решили ехать на по-
езде. Удобно расположив-
шись в купе специального
вагона, я и мама немного
поболтали, вкусно поужи-
нали и легли спать.

На следующее утро,
умывшись и позавтракав,
я устроился читать книгу о
животных Дж.Даррелла.
Она мне так понравилась,
что я и не заметил, как про-
летел день. К вечеру, поде-
лившись с мамой впечат-
лениями, я выпил чай с пи-
рожными, которые испек-
ла бабушка, и мы легли
спать.

Утром, сойдя с поезда
во Владикавказе, мы пере-
сели в машину. Она долж-
на была доставить нас в
Тбилиси. Через два-три
часа наша машина стала
подъезжать к горам Кавка-
за. Скоро граница. Горная
дорога – необыкновенна
красива: узкая, извилис-
тая змейка с одной сторо-
ны граничит с почти отвес-
ными хребтами, а с другой
– обрывается в глубокое
ущелье.

Горы – удивительные.

Они покрыты очень густы-
ми, наверно, непролазны-
ми зелеными лесами, а на
самых их вершинах лежит
ослепительно белый снег.
Это очень красиво – соче-
тание зеленого и белого на
фоне чистого голубого
неба и яркого солнца. На
дне ущелья бежит шумная
и быстрая, чистая и про-
зрачная горная река.

На границе мы простоя-
ли очень долго, до самого
вечера. Я немного утомил-
ся. В конце концов мы бла-
гополучно миновали та-
можню и поехали дальше.
Уже вечерело, стало про-
хладно, и, хотя все время
хотелось дышать чистым
горным воздухом, нам
пришлось закрыть в ма-
шине окна. Через пятнад-
цать минут я уснул прямо
в машине. Меня разбуди-
ла мама – мы останови-
лись высоко в горах у при-
дорожного ресторана.

Это было очень вкусно –
большие горячие хачапу-
ри с тянувшимся сыром,
приготовленные прямо на
костре, хрустящие цыпля-
та-табака с острым соусом
ткемали.

Подкрепившись, мы
двинулись дальше. Через
два часа мы были в краси-
вом ночном Тбилиси. Нако-
нец-то я – на Родине!

В Тбилиси мы пробыли
семь дней, но мне каза-
лось, что семь недель –
столько было впечатлений.

Конечно же, в первую
очередь, мы с мамой под-
нялись на Мтацминда на
фуникулере. Вид оттуда –
совершенно замечатель-
ный – река Мтквари делит
Тбилиси на право- и лево-
бережную стороны на про-
тяжении 40 км и по обе ее
стороны бесконечное мно-
жество шпилей храмов на
фоне красных черепичных

крыш старо-
го городского
ц е н т р а .
Мама читала
в воспоми-
н а н и я х
Вл.Маяковс-
кого, что он,
посмотрев
отсюда вниз,
сказал:

- Вот это
аудитория!
Отсюда мож-
но разгова-
ривать с ми-
ром!

Справа, на
скальном ус-
тупе, стоит
конная ста-
туя Вахтанга
Горгасали.
Он основал
Тбилиси в
458 году.
Даже не осно-
вал, а пере-
нес из древ-
нейшей сто-

лицы – Мцхета. Наверное,
здесь ему понравилось
охотиться в лесах, или же
его восхитили целебные
серные источники, кото-
рые пробиваются из тре-
щин в этих скалах...

Тепло по-грузински –
тбили. Тбилиси – теплый
город...

Тбилиси как столица бо-
гатого государства всегда
был интересен соседям.
За всю свою историю он
почти сорок раз был раз-
рушен, разграблен, но вы-

стоял, выжил и расцвел.
С горы Мтацминда вид-

ны развалины крепости
Нарикала; особенно инте-
ресно смотреть на них ве-
чером, когда включается
подсветка.

Спустившись в город
пешком, мы прошли мимо
Пантеона, где похоронены
многие выдающиеся и за-
мечательные люди, в том
числе и Александр Грибое-
дов.

Мы с мамой вышли на
проспект Ш.Руставели.
Кто не был здесь, тот не
был в Грузии. Это невоз-
можно передать словами –
театры, музеи, концертные
залы, салоны с сувенира-
ми, а главное люди, кото-
рые гуляют там и улыбают-
ся друг другу!

Здесь и столетняя кон-
серватория, и театраль-
ный институт, и Академия
художеств, и театр имени
Шота Руставели. Еще на
проспекте находится театр
оперы и балета им. З.Па-
лиашвили, в котором начи-
нали свою карьеру извес-
тный тенор Зураб Соткила-
ва и артисты балета – Нино
Ананиашвили и Николай
Цискаридзе.

Конечно же, мы с мамой
зашли в знаменитые
«Воды Лагидзе», где с удо-
вольствием попробовали
аджарские хачапури и за-
пили двойной сливочно-
шоколадной газированной
водой.

Потом мы зашли в суве-

нирный салон, откуда часа
два я не мог вытащить
маму.

Мама хотела показать
мне как можно больше. Мы
побывали и в театре име-
ни К.Марджанишвили, где
сегодня заняты такие арти-
сты, как Софико Чиаурели,
а раньше – Верико Анджа-
паридзе, Сесилия Такаиш-
вили, Котэ Махарадзе и
другие знаменитости. В
фойе театра висит фото-
графия моей прабабушки,
которая была театральным
художником-декоратором.

Мы побывали в роддо-
ме, где я родился десять
лет назад. Этот роддом но-
сит имя врача Жордания,
который погиб, отдав свой
спасательный жилет ма-
ленькому американскому
мальчику при крушении
авиалайнера над Атланти-
ческим океаном. Здесь же
рядом находится наш тби-
лисский дом, и мы зашли
к нашим соседям в гости.
Я был ошарашен. Всюду,
куда бы мы ни заходили,
нам накрывали на стол,
угощали всякими вкуснос-
тями и без конца меня це-
ловали. К концу дня живот
у меня был как у Робина Бо-
бина Барабека.

Мне очень понравился
старый Тбилиси, с его уз-
кими извилистыми улоч-
ками и уютными итальян-
скими двориками, окру-
женными ажурными дере-
вянными балконами.

В этой части города рас-

положен знаменитый те-
атр марионеток, которым
руководит Резо Габриадзе,
некоторое время возглав-
лявший театр кукол им.
С.Образцова, после его
смерти; я побывал на спек-
такле «Пиросмани», а так-
же видел дом, где жил этот
легендарный художник.

В Тбилиси очень много
православных храмов, ме-
четей, синагог, костелов,
лютеранских церквей, так
как в городе живет очень
много людей разных наци-
ональностей. И все они
очень дружны и с уважени-
ем относятся друг к другу.

Как рассказала мне
мама, по всей Грузии бо-
лее 3000 архитектурных
памятников, очень древ-
них и интересных. Особен-
но интересны 1000-летний
Храм Баграта и 900-летняя
Гелатская Академия в Ку-
таиси, где преподавали
философию, риторику,
математику, грамматику,
астрономию, медицину,
музыку...

Восстановлению и рес-
таврации памятников ар-
хитектуры и старины 35
лет своей жизни посвятил
мой дедушка, проработав
генеральным директором
специального научно-рес-
таврационного объедине-
ния в Тбилиси.

Еще я был на службе в
церкви Самеба (Троица),
где меня крестили в двух-
месячном возрасте.

Конечно же, мы с мамой

посмотрели не все достоп-
римечательности и пови-
дались не со всеми друзь-
ями и родственниками, но
везде, где мы побывали,
меня поразило необыкно-
венно искреннее гостепри-
имство (хотя сейчас в Тби-
лиси людям живется очень
нелегко), дружелюбие,
уважительное отношение
не только к нам, но и ко
всем людям вообще.

Еще мне понравилось,
как грузинские мужчины
относятся к женщинам – с
огромным уважением, по-
чтением и галантностью.

И еще в Тбилиси дети
дружат по-настоящему. У
меня за неделю появилось
несколько друзей, я думаю
– настоящих. И у мамы там
настоящие друзья, с кото-
рыми она дружит больше
двадцати лет, еще со шко-
лы. И вообще, когда я вы-
расту, я обязательно буду
жить в Тбилиси!

Напротив крепости На-
рикала, на горе, стоит
скульптура матери - Гру-
зии. В одной руке она дер-
жит меч – для врагов, а в
другой – полную чашу – для
друзей.

В Тбилиси всегда ждут
гостей и очень любят их.
Мне очень не хотелось по-
кидать мой родной город,
но я надеюсь, что мы с ма-
мой поедем туда еще не
один раз!

Ираклий Цурцумия
5-а класс



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

Он бодр и подтя-
нут, и все так же
нравится женщи-
нам. Когда-то Мос-
ква пыталась его
сломать, но он ее
покорил. Режиссер
популярного театра
стал ему вторым
отцом, а сам он
снялся в 125 филь-
мах. Он любит Бул-
гакова и Мэрилин
Монро, водку и
пельмени. У него
три попугая, две
кошки, две собаки,
мама, старший брат и дочь.
Александру Абдулову - пять-
десят.

«Писали, что утяжки, пе-
ретяжки себе делал. За-
чем?! Я седею и замеча-
тельно, я счастлив», - гово-
рит он. В тонусе его держат,
по его собственному при-
знанию, профессия и на-
следственность. Его матери
83 года. «Она удивительная,
- говорит Абдулов. – Я ей
только что позвонил, а она:
«Я сейчас огурцы сажала».
Говорю: мама, да куплю я
тебе огурцов. Но нет! Она
должна вырастить свою
клубнику, редиску, лук. Ну
и ради Бога. Я счастлив, что
она копается…».

Юбилей он собирается
отмечать 8 июня на Цветном
бульваре. А 29 мая – на
даче, как обычно. Он любит
эту дачу под Москвой, кото-
рую построил сам. Рыбачит
он так: покупает в рыбсов-

АБДУЛОВ: Я БЫ ВЫШЕЛ ЗА СЕБЯ ЗАМУЖ

хозе рыбу и запускает в
пруд. После этого можно
рыбачить, не выходя из во-
рот.

Когда-то он приехал в
Москву из Ферганы. Его
игру в дипломном спектак-
ле оценил главный режис-
сер театра «Ленком» Марк
Захаров. Сейчас они – по-
чти как одна семья. «Это
мой второй отец», - говорит
актер.

Москва часто ломает
людей. И Абдулову от нее
досталось. «У меня хвати-
ло мозгов уйти, переж-
дать, отсидеться, отле-
жаться, - признался он га-
зете «Комсомольская

правда». - Я -
дворняжка. Я
из Ферганы,
я дворовый
пацан, пони-
маете? Если
выгнать зи-
мой на мо-
роз дога и
дворняжку,
дог сдохнет,
а дворняжка
в ы ж и в е т .
Найдет ка-
кую-нибудь
конуру, зако-
пается в лис-

тья или встретит хороше-
го человека».

Когда снимали програм-
му о том, как Абдулов воз-
вращается домой 30 лет
спустя, ему пришлось не-
легко: «Я думал, это будет
легкая прогулка. А на самом
деле получилось грустное
дело. Я там уже и валидол
пил. Когда отматываешь
пленку на 30 лет назад, про-
исходят страшные вещи:
тебе есть с чем сравнивать.
Начинаешь понимать, что
ты не вечен, что жизнь идет,
что всякое в жизни возмож-
но. Начинаешь более трез-
во относиться к жизни».

«Я вырос во дворе, где не

знали, что такое националь-
ность, - признался актер га-
зете «Антенна». - Евреи, рус-
ские, узбеки, казахи – все
вместе. Москва научила
меня сдержанности. При
моей профессии надо быть
очень аккуратным в выска-
зываниях и поведении».

Дочь звезды – Ксения -
продолжила актерскую ди-
настию вопреки воле отца.
«Она удивительная девочка,
у-ди-ви-тельная. Я не хотел
ей актерской профессии.
Но она сейчас оканчивает
третий курс МХАТа... А уз-
нал  я об этом, когда она уже
была на втором. Потом уз-
нал, что она в Голливуде сня-
лась...», - поражается Абду-
лов.

О женщинах актер не го-
ворит. Отношения – это
дело двух людей, а расска-
зывать о них не по-мужски,
считает он. Зато он восхи-
щается красотой русских
женщин: «Это наша главная
валюта».

«Если бы вы были жен-
щиной, вышли бы за себя
замуж?» – спросила его
журналистка. «За себя, до-
рогого, за себя, любимого?
Конечно, да!».

ДНИ.РУ

Александр Буйнов на
сцене всегда «в форме»,
строен и подтянут. И в
жизни у него нет и, гово-
рят, никогда не было ме-
дицинской карточки, по-
скольку болеть он не лю-
бит и не болеет. Да еще и
за здоровым образом
жизни своих музыкантов
присматривает...

- Главное средство от
депрессии - ни в чем себе
не отказывать... Не сто-
нать, не бояться перетру-
диться. И вообще отно-
ситься ко всему в жизни
философски!

- Я не фанат, но за здо-
ровьем своим слежу, ко-
нечно, - говорит Буйнов. -
Легкая простуда иногда
случается, хотя и крайне
редко, но могу сказать,
что никогда не отменял и
не буду отменять из-за
них концерты. И в моем
коллективе об этом знают
все - и балет, и музыкан-
ты.

- А если температура
под сорок?

- Такого со мной еще не
бывало. В балете девчон-
кам, правда, позволял
пару раз пропустить выс-
тупления по болезни, а
парням - никогда! Поэто-
му все у меня здоровые.
Конечно, при этом они
вольны вести себя как
вздумается: ну там алко-
голь, невысыпания по но-
чам... У меня главное тре-
бование - чтобы на рабо-
те человек появлялся чи-
стым, бритым и с ясными
глазами. Если я замечаю
какой-то даже отголосок
вчерашней или позавче-
рашней гулянки - этот че-
ловек нещадно штрафует-
ся. Причем при всем кол-

Самопровозглашенный
поп-король и обладатель
полумиллиардного состоя-
ния Майкл Джексон на са-
мом деле находится на
грани банкротства. С та-
ким утверждением высту-
пила консалтинговая фир-
ма Union Finance and
Investment Corp., сообща-
ет Associated Press.

По данным агентства,
эта корейская фирма в те-
чение некоторого времени
оказывала финансовые
услуги Майклу Джексону.
По прошествии четырех
лет выяснилось, что Джек-
сон задолжал фирме не
менее 12 миллионов дол-
ларов. Фирма подала иск
против Джексона год на-
зад, однако суть претензий
вскрылась только в вос-
кресенье. По данным АР, в
иске говорится, что Джек-
сон обратился за услугами
в Union Finance в 1998 году.
Уверенные в его благосос-
тоянии финансисты нача-
ли разбираться со счета-
ми суперзвезды и выясни-
ли, что непомерные амби-
ции и расточительство по-

ставили обладателя пяти-
сотмиллионного состоя-
ния на грань финансового
краха.

Эти данные подтвержда-
ет и мнение одного из ве-
дущих финансовых анали-
тиков, работающих в сфе-
ре шоу-бизнеса, Пирса

О’Доннелла. Он утвержда-
ет, что «Джексон не имеет
стабильного дохода и жи-
вет фактически в кредит».

Между тем семейный
адвокат Джексонов Брайан
Оксман заявил, что не ви-
дит признаков катастро-
фы. «Я не могу говорить

со 100-процентной
уверенностью, что
все в порядке, так как
о состоянии дел
Майкла в точности
не знает никто, одна-
ко я уверен, что стра-
хи преувеличены», -
заявил он.

Действительно, по
данным журнала
Forbes, на пике попу-
лярности Джексон
зарабатывал при-
мерно 50 миллионов
в год, его состояние
оценивается в 500
миллионов долла-
ров. Однако тот же
Forbes подсчитал,
что Джексон задол-
жал кредиторам не
менее 200 милли-
онов. О размерах же
трат поп-короля гово-

рит счет на 100 тысяч дол-
ларов, который выставил
Джексону один из отелей,
в котором певец останав-
ливался на весьма непро-
должительное время.

Заседание по иску Union
Finance назначено на 18
июня.

КЛИНТ ИСТВУД:
СЛИШКОМ
ПОЗДНО...

Голливудские боссы пред-
ложили 72-летнему Клинту
Иствуду возродить образ
Грязного Гарри, но актер от-
казался, заметив, что уже
слишком стар для этой
роли.

Иствуд играл детектива
Гарри Каллахана в пяти
фильмах с 1971 по 1988 год.
На Каннском фестивале он
рассказал, что получает та-
кие предложения регуляр-
но, но соглашаться не бу-
дет, потому что: «Я слиш-
ком стар для персонажа ко-
миксов. Я ничего не имею
против комиксов, я люблю
хорошие приключенческие
фильмы, но это уже не для
меня. Мне хочется думать,
что существует еще аудито-
рия для взрослых и серьез-
ных фильмов».

ОЙ, НАПРАСНО, ТЕТЯ ВЫ ЛЕКАРСТВА ПЬЕТЕ...

лективе. Они об этом зна-
ют и стараются не позо-
риться. Ну, как говорится,
я и сам - всем ребятам
пример.

- Александр, а если все-
таки захвораете, как вы
лечитесь?

- Я вам повторяю: я не
знаю, что такое болеть!
Мой отец, между прочим,
дожил до 80 лет, а к вра-
чам не ходил. Окончил
физкультурный инсти-
тут, хорошо знал физио-
логию и анатомию чело-
века, умел делать иглоука-
лывание. И мне показал -
при недомоганиях помо-
гает. А таблетки я ненави-
жу и не пью. Самое луч-

шее лекарство - стакан
водки пополам с медом.
Говорят, со спиртом еще
можно, но я не пробовал.
Медовуха хороша для
профилактики и действу-
ет как снотворное. Выпь-
ешь на ночь - и спишь хо-
рошо, и болячки уходят.

- Говорят, вы много за-
нимаетесь спортом?

- Я с детства занимал-
ся разными видами под
руководством отца. У
меня дома есть футболь-
ная поляна, и мы в любое
время года гоняем там с
друзьями. Увлекаюсь
конным спортом. Я на-
учился падать с лошади,
группируясь, это умение

придало мне уверенности
в себе. Ощущение, что ты
не разобьешься, очень
помогает на сцене и в
жизни.

Вообще по жизни я аван-
тюрист и хронический оп-
тимист. Помню, школьни-
ком на маленьком вытяж-
ном парашютике прыгал
из окна школы с четверто-
го этажа... Зрение себе по-
садил из-за баловства. С
ребятами на пустыре ре-
шили взорвать карбидную
бомбу. Подбежал я со спич-
ками к этой бомбочке, и
тут она как жахнула! С тех
пор ношу очки. Но на сце-
не выступаю в линзах, что-
бы бликов не было. Пожа-
луй, зрение - единственная
моя проблема со здоровь-
ем.

- Александр, а вес вы
свой как-то контролируе-
те?

- Ем умеренно. Люблю
сухое белое вино, мореп-
родукты, которые можно
есть без ограничений.
Могу набрать в весе пару
кило, если вдруг страшно
захочу вареников с кар-
тошкой, но это редко. Так
что мой рост 180 см, а вес
постоянный - где-то 80 - 82
кэгэ, не больше.

- Есть ли у вас личный
секрет поддержания
формы и жизненного то-
нуса?

- Первое - не стонать.
Не бояться перетрудить-
ся. Наверное, я не под-
вержен депрессиям пото-
му, что ни в чем себе не
отказываю. А вообще са-
мая лучшая «энергети-
ческая подзарядка» для
меня - сольные концерты.
От них я получаю самое
большое удовольствие!

Впервые за несколько лет
Кристина Орбакайте при-
гласила на празднование
своего дня рождения свое-
го бывшего мужа Владими-
ра Преснякова. В светской
тусовке поговаривают, что
поступок Кристины может
означать нечто большее,
чем просто жест вежливос-
ти.

Как сообщает газета
«Жизнь», на даче у Аллы
Пугачевой около Истры со-
бралось все семейство
Орбакайте, за исключени-

ПРЕСНЯКОВ
ВОЗВРАЩАЕТСЯ К ОРБАКАЙТЕ?

ем старшего сына
Никиты, который на-
ходится в Лондоне.
Кроме того, именин-
ница пригласила на
торжество своего
бывшего супруга
Владимира Пресня-
кова. Таким обра-
зом, впервые за дол-
гие годы Пресняков
возвращается в дом
к своей бывшей
жене.

Нынешний муж
певицы предприни-
матель Руслан Бай-

саров, против этого не воз-
ражал. Кристина встречала
гостей в американской во-
енной форме. Все пригла-
шенные высоко оценили на-
ряд именинницы, засыпав
ее комплиментами. А когда
праздник был в самом раз-
гаре, Алла Борисовна спе-
ла в честь дочери несколь-
ко песен.

Одним словом, в семей-
ном торжестве не было бы
ничего удивительного, если
бы не присутствие на нем
экс-супруга Кристины и экс-

зятя Аллы Борисовны. Как
известно, роман Пресняко-
ва с Орбакайте длился це-
лых десять лет - с 1986 по
1996 год. Согласно самой
распространенной версии,
поводом для разрыва стал
роман Преснякова с женой
Игоря Саруханова Леной
Ленской.

Кстати, по слухам, имен-
но на дне рождении дочери,
25 мая 1996 года, Алла Пу-
гачева намекнула ей, что
пора бы «заводить новую
семью». Тогда Кристина
последовала совету и заве-
ла роман с Русланом Бай-
саровым. Впрочем, новый
союз оказался не менее
«проблемным»: музыкаль-
ную тусовку то и дело буда-
ражат слухи, что чеченец то
и дело покалачивает свою
супругу, а однажды даже
прилюдно ударил ее по
лицу. Может быть, присут-
ствие Преснякова на торже-
стве в доме звездного се-
мейства означает его воз-
вращение, и опять возник-
ла идея «начать все снача-
ла»?

ЛЕТИЦИЯ КАСТА ЛЮБИТ
МУЖЧИН ПО ИМЕНИ СТЕФАН

Летиция Каста, похо-
же, рассталась со своим
другом модным фото-
графом Стефаном Се-
дано. По крайней мере,
в Каннах она везде по-
являлась в компании
итальянского актера
Стефано Ассорци.

24-летняя модель в
октябре 2001 года роди-
ла дочь (отцом которой
является брошенный
Стефан №1, Седано),
после чего оставила на

время модельную карь-
еру ради кино. Главных
ролей пока не дают, но
женщине с такой вне-
шностью можно даже не
уметь играть, - «просто
ходи туда сюда, красиво
будет».

На вопрос журнали-
стов, достоверна ли
информация о разры-
ве, агент Летиции от-
ветил классической
фразой: «Без коммен-
тариев»

Филипп Киркоров гото-
вится к съемкам своей про-
граммы на канале СТС «У
вас есть двадцать минут!»
в импровизированной гри-
мерке, состоящей из двух
небольших комнат. Высоко-
му и большому Филиппу
там тесно, тем более что
одна из комнат полностью
отдана под реквизит: мно-
гочисленные костюмы арти-
ста, тесно развешанные на
двух длинных «штангах».

На столе: бутерброды с
сыром, яблоки, зефир и
«кола». Обстановка съемок
не соответствует тому, что
пишет о звезде пресса. От-
сутствие капризов и пропи-
санной в контракте горячей
еды из ресторана певец так
прокомментировал коррес-
понденту журнала «Цвет-
ной телевизор»:

- Слагают легенды про
мои капризы, про требова-
ния какие-то космичес-
кие… Недавно где-то прочи-

КИРКОРОВА ОКЛЕВЕТАЛИ СО ВСЕХ СТОРОН

тал, что я, оказывается, ни
шагу без денег не могу сту-
пить, требую какие-то осо-
бые условия, довожу до
слез женский персонал и
т.д. и т.п. Мне и обидно, и
смешно все это читать.

Я-то, по сути, человек
очень непривередливый,
когда работаю, мне и жаре-
ной картошки из «МакДо-
нальдса» достаточно… Я
сюда прихожу работать, я за
это получаю деньги, а пой-
ти в хороший ресторан и
заплатить за себя я в состо-
янии сам.

Единственная правда из
того, что обо мне пишут, -
что я опаздываю. Но не
больше, чем на час. Но, по-
верьте мне, ложась спать в
4-5 утра, не могу я над со-
бой совершить усилие,
проснуться в восемь утра и
приехать без опоздания,
хотя ужасно из-за этого не-
рвничаю.

График моей жизни сей-

час просто безумен. Я бук-
вально вырвал из него де-
сять дней, чтобы отснять 20
программ. После съемок на
СТС я спешу на мюзикл «Чи-
каго», потому что 31 мая мы
заканчиваем сезон в Моск-
ве и начинаем гастрольную
деятельность по ближнему
и дальнему зарубежью.

Филипп ранее уже при-
знавался, что он терпеть не
может критику. Теперь он
объяснил почему:

- Критику я ненавижу по-
тому, что это сведение сче-
тов, а не критика. Вся кри-
тика у нас – это либо заказ,
либо просто бред. Для меня
авторитет – моя жена, она –
главный мой критик. Но са-
мый главный критик, это я
сам, потому что я умею
объективно посмотреть на
себя со стороны и сказать:
«да, сегодня я был гениален»
или «сегодня я был безда-
рен».

Певец не боится конку-
ренции с другими музы-
кально-развлекательными
программами:

- Я знаю, что наша про-
грамма – лучшая из тех му-
зыкально-развлекательных
программ, которые сегодня
существуют на нашем оте-
чественном телевидении.
Она веселая, она не ком-
мерческая – подчеркиваю
это, напишите это больши-
ми буквами. В этой про-
грамме за клипы денег с
актеров не берут, исключи-
тельно полагаясь в музы-
кальной политике на мой
вкус, вкус Саши Цекало и
видение музыкальных ре-
дакторов, которые рабо-

тают над нашей програм-
мой.

Сейчас подходят к концу
съемки второго блока про-
граммы. Филипп иногда
жалеет, что ввязался в эту
авантюру:

- Особенно, когда прихо-
дится приезжать сюда к де-
вяти утра и сидеть в душ-
ной студии до девяти вече-
ра, а на улице – хорошая
погода. Но когда думаешь о
том, что тебе уже 30 с лиш-
ним, а ты не реализовал
себя как актер, хотя чув-
ствуешь в себе актерские
способности, хандра улету-
чивается моментально. Я
безумно счастлив, что у
меня есть эта программа...
Каждый образ, который я
создаю в этом шоу, взят из
жизни, из моих наблюде-
ний за людьми. Представь-
те, за 53 программы (а пока
отснято 33) я должен со-
здать 106 разных персона-
жей! Я уже был и столяром,
и шофером, и космонав-
том, и стариком, писате-
лем и имиджмейкером, и
бизнесменом, и аферис-
том, и доктором, и свино-
пасом, и колхозником, и
пожарником, и учителем, и
пионером…

Примером для подража-
ния Филипп считает для
себя Аркадия Райкина.

- Мне тоже интересно со-
здавать абсолютно поляр-
ные персонажи. Во мне
всегда борются два «я» –
Киркоров «хороший» и
«плохой» – и в жизни, и на
сцене, и поэтому эта про-
грамма для меня органич-
на.

Дело о попытке похище-
ния Виктории Бекхэм —
бывшей солистки поп-груп-
пы Spice Girls и жены Дэви-
да Бекхэма — рассыпалось
в суде после того, как пока-
зания главного свидетеля
были признаны не заслужи-
вающими доверия.

По данным, полученным
в ходе следствия, свидетель
за свои показания получил
10 тысяч фунтов стерлингов
от британской газеты News
of the World. Именно эта га-
зета сообщила полиции о

подготовке похищения, ут-
верждая, что корреспон-
дент издания внедрился в
банду похитителей. По ре-
шению суда дело передано
в Генеральную прокуратуру
Великобритании для ново-
го расследования, инфор-
мирует delfi.ee.

О подготовке похищения
Виктории Бекхэм News of
the World сообщила в нача-
ле ноября прошлого года. Га-
зета утверждала, что банда
преступников — выходцев
из Румынии и Албании —

намеревалась
потребовать за
освобождение
бывшей солист-
ки Spice Girls
выкуп в разме-
ре пяти милли-
онов фунтов
стерлингов. В
ходе расследо-
вания полиция
арестовала пять
человек, кото-
рые позднее
предстали пе-
ред судом.





 

Футб ол Ша хм аты

В Стамбуле взял старт
чемпионат Европы по шах-
матам среди мужчин и жен-
щин. В нем выступают мно-
гие сильнейшие спортсме-
ны континента. Турнир про-
водится по швейцарской
системе в 13 туров (мужчи-
ны) и 11 (женщины).

В соревновании мужчин
выступают семь предста-
вителей Грузии. Это - Зураб
Азмайпарашвили, Баадур
Джобава, Георгий Качеиш-
вили, Зураб Стуруа, Звиад
Изория, Михаил Мчедлиш-
вили и Мераб Гагунашвили.
Они в целом стартовали не-
плохо. У Азмайпарашвили
три очка после четырех ту-
ров. Он добился двух побед

и две партии – с Саркися-
ном (Армения) и Ачрестом
(Россия) – завершил вни-
чью. Неплохо начал турнир
и Звиад Изория. У него 2,5
очка. Изория одержал две
победы, одну партию завер-
шил вничью и одну  проиг-
рал. Столько же очков у Ге-
оргия Качеишвили. Лишь в
четвертом туре он проиграл
Константину Сакаеву (Рос-
сия).

Только ничьи в активе
Зураба Стуруа. У него два
очка. Такое же положение у
Михаила Мчедлишвили.
Единственное поражение
он потерпел в четвертом
туре. Три партии сыграл
Мераб Гагунашвили. Он

одержал две победы и одну
встречу завершил вни-
чью.

Неуверенно пока высту-
пает только чемпион Грузии
Баадур Джобава. На его
счету две победы и два по-
ражения.

Впереди еще 9 туров.
Стартовал и женский

турнир. В нем выступают
10 представительниц Гру-
зии. Это  - Нана Дзагнидзе,
Майя Ломинеишвили, Нино
Хурцидзе, Натия Джандж-
гава, Кетеван Арахамия-
Грандт, Анна Матнадзе, Со-
фико Гветадзе, Лела Джава-
хишвили, Софико Ткеше-
лашвили и Нона Гаприндаш-
вили.

Защитник «Милана» Кахи
Каладзе, выигравший со
своим клубом Лигу чемпи-
онов, представляется Де-
партаментом спорта Грузии
к высшей награде — Орде-
ну  Вахтанга Горгасали I сте-

КАЛАДЗЕ ПРЕДСТАВЛЕН НА ОРДЕН

пени. Об этом сообщил гла-
ва спортивного ведомства
страны Ираклий Медзма-
риашвили.

Представление ляжет на
стол президента уже в нача-
ле этой недели. По словам

Медзмариашвили, Кахи
Каладзе достиг невиданно-
го успеха среди грузинских
футболистов и заодно про-
славил родину. В 1981 году,
когда тбилисское «Динамо»
выиграло Кубок кубков, иг-

роки получили звание зас-
луженных мастеров спорта
СССР, премии и квартиры.
Сам Кахи Каладзе, конечно,
мечтает о другом. Недавно
исполнилось два года с того
дня, как неизвестные в Тби-
лиси похитили брата фут-
болиста - Левана. Похитите-
ли, изначально требовав-
шие выкуп, давно не выхо-
дили на связь. Нет никакой
обнадеживающей инфор-
мации в МВД Грузии, где
создан специальный штаб,
занимающийся поисками
Левана Каладзе. Чтобы ус-
корить их, Кахи в знак про-
теста даже прерывал выс-
тупления за сборную, но
потом все же вернулся в ко-
манду.

Четвертого июня Кахи
Каладзе присоединится к
сборной, которая в Тбили-
си готовится к отборочному
матчу чемпионата Европы-
2004 в Ирландии (11 июня).

От исхода этого матча во
многом зависит и положе-
ние сборной России, также
выступающей в этой под-
группе. Игра с Ирландией
станет второй для хорватс-
кого тренера грузин Иво
Шушака (дебют - апрельс-
кая победа над Россией в
Тбилиси 1:0) и первой в ран-
ге заслуженного тренера
Грузии. 56-летний специа-
лист получил это звание на
днях, после того как в пер-
вом своем сезоне в Грузии
привел других своих подо-
печных — футболистов
тбилисского «Динамо» к по-
бедам в национальном пер-
венстве и Кубке. Иво Шу-
шак стал уже третьим по
счету иностранным специ-
алистом, получившим та-
кое звание вслед за фран-
цузом Клодом Сорелем
(регби) и россиянкой Еле-
ной Чайковской (фигурное
катание).

АРЧИЛ АРВЕЛАДЗЕ
ОТКАЗАЛСЯ

ИГРАТЬ В США

Арчил Арвеладзе, у кото-
рого недавно закончился
контракт с «Кельном», побы-
вал на смотринах в США.
Клуб североамериканской
MLS «Даллас Бернз» пред-
ложил грузинскому фор-
варду долгосрочное согла-
шение, но футболист его не
подписал. Арвеладзе хотел
бы поиграть за океаном
лишь до ноября, чтобы по-
лучить игровую практику
после тяжелой травмы коле-
на. Затем он намеревается
вернуться в Германию, где
им интересуется один из
клубов второй бундеслиги.

200 из 586 футболистов
клубов премьер-лиги и низ-
ших дивизионов чемпиона-
та Англии, с которыми их
команды не захотели про-
длевать контракты, могут
остаться без работы на сле-
дующий сезон, заявили в
понедельник в Ассоциации
профессиональных футбо-
листов (PFA).

«Мы можем потерять
треть от этих 586 игроков, –
заявил исполнительный ди-
ректор PFA Гордон Тэйлор. –

АССОЦИАЦИЯ ФУТБОЛИСТОВ АНГЛИИ ОЗАБОЧЕНА ОТТОКОМ КАДРОВ
Наша задача – помочь им
закрепиться, и я был бы
рад, если бы две трети из
них остались. Много гово-
рится о том, какие зарпла-
ты получают футболисты,
но никто не хочет думать о
сохранении профессии».

Алан Бокшич («Миддлсб-
ро»), Патрик Бергер («Ливер-
пуль»), Фабрицио Раванелли
(«Дерби Каунти») и Олег Луж-
ный («Арсенал») – вот имена
самых известных футболис-
тов из тех, с которыми их клу-

бы решили расстаться.
Число игроков, не имею-

щих действующих контрак-
тов ни с одним клубом, вы-
растет этим летом на пять
процентов, подчеркнул ис-
полнительный директор FPA
Мик Макгуир.

«Какая еще отрасль теря-
ет по окончании каждого
года своих работников сво-
их работников? – сказал он.
– Пока что мы читаем толь-
ко о многомиллионных кон-
трактах, которые ведущие

клубы и футболисты заклю-
чают на срок 4-5 лет. Тогда
как 75 процентов членов на-
шей организации играют в
низших дивизионах и у по-
давляющего большинства
контракты рассчитаны на
один, в лучшем случае, два
года. Однако мы не сможем
адекватно оценить ситуа-
цию до тех пор, пока не оп-
ределится судьба этих
футболистов: кто из них
подпишет новые контракты,
а кто уйдет из футбола».

В чемпионате
Испании насту-
пает вынужден-
ный перерыв,
продиктован-
ный матчами от-
борочного тур-
нира чемпиона-
та Европы. Сбор-
ные команды
Испании, Порту-
галии и Аргенти-
ны фактически
разграбили мад-
ридский «Реал», призвав
под свои знамёна в об-
щей сложности один-
надцать футболистов
Королевского клуба.

СБОРНЫЕ КОМАНДЫ ГРАБЯТ МАДРИДСКИЙ «РЕАЛ»
В нацио-

н а л ь н у ю
сборную Ис-
пании отправ-
ляются семь
игроков «Реа-
ла»: Рауль,
Мичел Саль-
гадо, Рауль
Браво, Иван
Эльгера, Фер-
нандо Морь-
ентес, Гути и
Икер Касиль-

яс, которые будут нахо-
диться в расположении
сборной до 11 июня.

Кроме того, в молодёж-
ную команду Испании

вызван Оскар Миньямб-
рес, который встретится
там со своими товарища-
ми по мадридскому «Реа-
лу» Хулио Альваресу, Да-
виду Агансо и Вальдо,
ныне выступающих в арен-
де за «Райо Вальекано»,
«Реал Вальядолид» и «Оса-
суну» соответственно.
Необходимо заметить, что
Вальдо впервые получил
вызов в молодёжную сбор-
ную Испании.

У Луиша Фиго также не
будет отдыха. Вместе с
Португалией полузащит-
ник проведёт две игры
против Парагвая и Боли-

вии и вернётся в Мадрид
днём ранее своих испан-
ских товарищей, 10 июня.

Но это ещё не весь спи-
сок «мадридских иммиг-
рантов». Сантьяго Сола-
ри и Эстебану Камбяссо
предстоит самый даль-
ний путь: сборная Арген-
тины проведёт две игры -
с Японией и Южной Коре-
ей. Таким образом, ар-
гентинские полузащит-
ники «Реала» вернутся в
столицу Испании лишь
13 июня, за два дня до
принципиальнейшего
дерби против мадридс-
кого «Атлетико».

«Манчестер Сити» получил право играть в ква-
лификационном раунде Кубка УЕФА. Эта путе-
вка досталась им после того, как Англия победи-
ла в рейтинге Fair Play прошлого сезона. Об этом
представитель УЕФА сообщил в понедельник.

«Сити» был пятым в рейтинге Fair Play среди английских
клубов после «Манчестер Юнайтед», «Ньюкасла», «Челси» и
«Ливерпуля». Однако все эти команды уже получили право
выступать в еврокубках, и поэтому место в Кубке УЕФА было
отдано «Манчестер Сити».

«МАНЧЕСТЕР СИТИ» ПОЛУЧИЛ
МЕСТО В КУБКЕ УЕФА

ЗИДАН
НЕ ПОМОЖЕТ

ФРАНЦИИ НА КУБКЕ
КОНФЕДЕРАЦИЙ

Сборная Франции выс-
тупит в Кубке Конфедера-
ций, который пройдет с 19
по 29 июня, без Зинедина
Зидана. В сборной Жака
Сантини не будет и партне-
ра Зидана по мадридскому
«Реалу» Клода Макелеле,
поскольку оба игрока будут
задействованы в чемпиона-
те Испании, который завер-
шится только 26 июня. Пос-
ле длительного сезона по-
просили отдых Эмманюэль
Пети, Патрик Виейра и Да-
вид Трезеге. Сантини при-
звал в команду новичков: по-
лузащитника Османа Дабо
из «Аталанты» и защитника
Жана-Алена Бумсонга из
«Осера».

МАТЧ ЗА СУПЕРКУБОК СОСТОИТСЯ 29 АВГУСТА
Матч за Суперкубок УЕФА состоится 29 августа 2003

года в Монако на «Стад Луи II». За престижный трофей
поспорят победитель Лиги чемпионов «Милан» и обла-
датель Кубка УЕФА «Порто».

УЕФА БУДЕТ ПОДНИМАТЬ ИНТЕРЕС К КУБКУ УЕФА
В следующем сезоне матчи Кубка УЕФА будут

проходить на разных неделях с матчами Лиги чем-
пионов. Изменение традиции связано с попыткой
приостановить потерю интереса к Кубку УЕФА, в
то время как интерес к Лиге чемпионов продолжает
расти.

Как заявил исполнитель-
ный директор Евролиги
Хорди Бертомеу на офици-
альной пресс-конферен-
ции, жеребьевка очередно-
го розыгрыша главного
клубного баскетбольного
турнира континента состо-
ится 7 июля в Тель-Авиве.

В этом же городе почти
наверняка пройдет и «Фи-
нал четырех» Евролиги-
2003/04. Незадолго до жере-
бьевки руководство ULEB,
под эгидой которой прово-
дится Евролига, намерено
подписать контракт с 16
клубами, который даст га-

Баскетбол

ЖЕРЕБЬЕВКА ЕВРОЛИГИ-2003/2004
СОСТОИТСЯ В ТЕЛЬ-АВИВЕ 7 ИЮЛЯ

рантию их участия в этом
турнире на ближайшие три
сезона. Бертомеу также
уверил собравшихся, что
совсем скоро многолетнее
соглашение с Евролигой
подпишет один крупный ис-
панский банк, который в ка-
честве генерального спон-
сора заменит корпорацию
Telefonica. Также были обна-
родованы изменения в рег-
ламенте проведения Кубка
ULEB: с нового сезона старт
в нем примут не 24, а 32 ко-
манды, а представительство
России почти наверняка
расширится до двух клубов.

МАЙКЛ ДЖОРДАН - АВТОР
ВЕЛИЧАЙШЕГО БРОСКА ПЛЕЙ-ОФФ

Результативный бро-
сок Майкла Джордана
на последней секунде
пятой игры плей-офф
1989 года «Чикаго» -
«Кливленд», принес-
ший победу «Быкам» и,
соответственно, выбив-
ший «Кавальерс» из ро-
зыгрыша, признан вели-
чайшим за всю исто-
рию плей-офф НБА. На
официальном сайте Ас-
социации за него прого-
лосовало более 250 ты-
сяч болельщиков. В пя-
терку лучших также
вошли броски Роберта
Орри (2002), Шона Эли-
ота (1999), Джона Сто-
ктона (1997) и Денниса
Джонсона (1987).

Телекомпания CBS реши-
ла не участвовать в конкур-
се на право транслировать
Олимпийские игры 2010 и
2012 года. Любопытно, что в
прошлом месяце подобное
решение приняла медиаг-

Ол и мп и зм

ЖЕЛАЮЩИХ ТРАНСЛИРОВАТЬ
ОЛИМПИАДЫ ВСЕ МЕНЬШЕ

В Греции начинается
официальная инспекция
представителей Междуна-
родного олимпийского ко-
митета, которые будут
оценивать степень готов-
ности Афин к приему
Олимпиады-2004. В делега-
цию входят глава коорди-
национного комитета МОК
Денис Освальд и спортив-

руппа AOL Time
Warner. Таким обра-
зом, среди канди-
датов на освеще-
ние двух Олимпиад
пока остаются теле-
компании ABC-
ESPN, NBC и Fox.
Предполагаемая

стоимость показа может до-
стичь 2 миллиардов долла-
ров.

Напомним, что CBS
транслировала три зимние
Олимпиады 1992, 1994 и
1998 годов.

Специальная комиссия
отобрала пять наилучших
вариантов официального
талисмана зимних Олим-
пийских игр 2006 года в Ту-
рине. Конкурс проходил
два дня, в течение которых
были рассмотрены 237
предложений. На первом
этапе от соискателей ав-
торства олимпийского та-

ТУРИН ВЫБИРАЕТ ЭМБЛЕМУ
лисмана требовалось
представить его в пяти ви-
дах: цветном и черно-бе-
лом изображении, в роли
горнолыжника, бобслеиста
и керлингиста. В сентябре
пять финалистов должны
направить в комиссию до-
работанные варианты. По-
бедитель будет объявлен в
октябре.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ МОК ПРОВЕДУТ
ИНСПЕКЦИЮ В ГРЕЦИИ

ный директор МОК Жиль-
бер Фелли. Будут рас-
смотрены вопросы по
строительству спортивных
сооружений, организации
Игр и безопасности. Са-
мый болезненный вопрос
для Греции - спортивные
сооружения, график стро-
ительства которых не со-
блюдается.

РЕЙТИНГ ЛУЧШИХ ВЕЛОСИПЕДИСТОВ МИРА
1. Эрик Цабель (Герма-
ния) - 2 152,00 очка
2. Джилберто Симони
(Италия) - 1 997,00
3. Паоло Беттини (Ита-
лия) - 1 871,00
4. Давиде Ребеллин
(Италия) - 1 840,00
5. Дарио Фриго (Ита-
лия) - 1 823,00
6. Лэнс Армстронг
(США) - 1 744,00
7. Робби Макивен (Ав-
стралия) - 1 530,00
8. Роберто Эрас Эрнандес (Испания) - 1 419,75
9. Алессандро Петакки (Италия) - 1 402,00
10. Хосеба Белоки Дорронсоро (Испания) - 1 360,00

Велос порт

Сегодня на Черепашьем
озере в Тбилиси впервые в
Грузии состоятся междуна-
родные соревнования про-
фессионалов по кик-бок-
сингу и таиландскому бок-
су. Об этом рассказал вче-
ра на пресс-конференции в
актовом зале Государствен-
ного департамента спорта
Грузии президент Федера-
ции кик-боксинга и таилан-
дского бокса Грузии Гоча
Джавахия. Он сказал, что
соперниками наших атле-
тов будут профессионалы
Ирана и беженцы из Чечни,
тренирующиеся на терри-
тории Грузии. Он назвал
фамилии иранских боксе-
ров, являющихся чемпио-
нами и призерами пер-
венств мира и Европы, по-

Пресс -конференция

КИК-БОКСИНГ НА «ЧЕРЕПАШКЕ»
бедителями международ-
ных турниров. Это Мартеза
Джавах Бехан Рейти, Фар-
шид Мовсени (все до 71 кг),
Дарвош Даванд (до 62 кг),
Джамал Карами (до 58 кг),
Мохаммед Реза (до 67 кг) и
другие. С ними померятся
мастерством и сноровкой
атлеты Грузии, которые вла-
деют такими же титулами.
Это Автандил Хурцидзе,
Шалва Автандилашвили,
Леван Кавелашвили, Армен
Азизян, Георгий Андгулад-
зе, Владимир Джанезашви-
ли, Кахабер Придонашвили
и другие.

Президент федерации
сказал, что состоятся де-
вять боев взрослых атле-
тов. Выступит и молодежь:
Цотне Самушия, Михаил

Ратиани, братья Цотне и
Дато Джавахия и другие.

- Основная задача этих
соревнований - показать
любителям спорта Грузии
возможности местных атле-
тов, - сказал он.

В дальнейшем Гоча Джа-
вахия рассказал о тяжелом
положении, в котором оказа-
лась федерация. Он обра-
щался в более чем 70 фирм,
организаций с просьбой ока-
зать спонсорскую помощь.
Однако ответа не получил. А
между тем некоторые чем-
пионы мира из Грузии, такие,
как Хурцидзе, Автандилаш-
вили, Азизян, Кавелашвили,
зачастую пропускают важ-
ные соревнования из-за не-
имения средств. Есть и дру-
гие проблемы.

Спортивный директор
команды Ferrari Жан Тодт
признался, что в после-
днее время они начали
сдавать свои позиции.
Становится очевидным,
что в текущем сезоне
Ferrari уже не является
абсолютным лидером,
как это было в прошлом
году. В прошедшем Гран-
при Монако судьбу ко-
манды спас Михаэль Шу-
махер, финишировав-
ший третьим. Его обо-
шли победитель гонки
Хуан-Пабло Монтойя, пи-
лот команды Williams, и
Кими Райкконен, заняв-
ший второе место.

Как видно из расста-
новки сил на финише в
Гран-при Монако, у Ferrari
появился еще один серь-
езный соперник - коман-
да Renault. Пилоты этой
команды Фернандо Алон-
со и Ярно Трулли фини-
шировали на пятом и ше-

Формула-1

«ФЕРРАРИ» ПРИЗНАЕТ
СВОЙ ПРОВАЛ

стом местах соответ-
ственно. Такой итог гонки
заставляет Ferrari заду-
маться о своей дальней-
шей судьбе. Подобный
провал должен стать для
команды серьезным сти-
мулом: теперь для того,
чтобы завоевать титул
чемпиона в этом сезоне,
им придется здорово по-
трудиться!

Жан Тодт: «Конкурен-
ция в гонке была дей-
ствительно крайне жест-
кой. Итог Гран-при Мона-
ко стал лишним доказа-
тельством того, что в ря-
дах Формулы-1 сложи-
лось четыре основных со-
пернических команды,
которые к настоящему
моменту достигли пика
конкурентоспособности
и стабильности. Борьба
за титул чемпиона в этом
сезоне накалилась до
предела, поэтому в тече-
ние нескольких недель
нам придется вплотную
поработать как над усо-
вершенствованием на-
шего F2003-GA, так и над
резиной в союзе с компа-
нией Bridgestone».

В прошлом сезоне го-
нок фортуна явно была
на стороне Ferrari. Вмес-
те со своим партнером по
команде Рубенсом Бар-
рикелло они одержали
победу в 15 гонках из 17.
Ввиду столь явного пре-
восходства  команды
Ferrari, которая по сути
установила «монополию»
на победу в гонках в про-
шлом сезоне, и необхо-
димости снижения рас-
ходов, перед FIA встала
проблема введения ново-

го регламента гонок, что
мы и наблюдали в начале
текущего сезона.

Вследствие введения
нового формата квали-
фикации в рамках одно-
го круга и запрета дозап-
равки болидов между
итоговой квалификаци-
ей и гонкой, огромную
роль в конечном исходе
гонки стала играть стра-
тегия. Поэтому, оказав-
шись по итогам квали-
фикации на  пятой и
седьмой позициях стар-
товой решетки соответ-
ственно, Михаэль Шума-
хер и Рубенс Баррикел-
ло сразу же столкнулись
с неприятными сюрпри-
зами на узкой трассе в
Монако, где очень мало
возможностей для обго-
на.

Михаэлю Шумахеру
улыбнулась удача в Имо-
ле, Барселоне и Шпиль-
берге, где ему удалось
вплотную приблизиться к
своему основному сопер-
нику Кими Райкконену,
сократив отставание от
него в зачете пилотов до
двух очков. После Гран-
при Монако разрыв меж-
ду  ними увеличился
вдвое. Одержав подряд
три победы в предыдущих
гонках, Ferrari вырвались
на позицию лидера в Куб-
ке конструкторов, опере-
див своих соперников
McLaren Mercedes. Тем не
менее, недолго Ferrari на-
слаждалась своим звез-
дным часом - после Гран-
при Монако команда
McLaren снова выбилась
вперед с отрывом в одно
очко.
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Елена Чачуа
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата + 18
Ашхабад + 26
Баку + 24
Бишке к + 23
Душанбе + 21
Ереван + 17
Киев + 22
Кишин ев + 24
Москва + 18
Минск + 22
Ташкент + 28

А ф и н ы + 23
Бер лин + 27
Вена + 26
Вильнюс + 23
Женева + 16
Л он д о н + 25
Мадрид + 31
Пар иж + 27
Рига + 20
Ри м + 27
Таллинн + 9

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 20
Батуми + 21
Поти + 21
Зугдиди + 23
Озургети + 22

Кутаиси + 24
Цхинвали + 22
Гори + 23
Ахалцихе + 22
Телави + 22

ТБИЛИСИ  + 24

Окружающие ведут себя
непредсказуемо. Временами
они вдаются в крайности, но
при этом их поступки не ли-
шены логики. Как это ни
странно, но в ваших интере-
сах поддержать их легкомыс-
ленное поведение и тем са-
мым определить свою пози-
цию.

Как бы вы ни были привя-
заны к дому и семье, ваш пыт-
ливый ум не удовлетворяет-
ся узким домашним кругом.
Предыдущие попытки выр-
ваться, вероятно, закончились
неудачно, но теперь вы стали
старше и мудрее и понимае-
те, что ваша неудача носила
чисто временный характер.

Любимый человек не хо-
чет, чтобы вы занялись делом,
которое должно улучшить
вам настроение, озарить
ваше лицо долгожданной
улыбкой. Так или иначе, пла-
неты побуждают вас сохра-
нять мир в отношениях.

Близкого вам человека бу-
дут переполнять чувства и
идеи, которыми он захочет с
вами поделиться. Кто-то из
вас решит изменить планы на
сегодняшний вечер, но сове-
тую вам обсудить это с теми,
кого это касается.

В силу обстоятельств одна
проблема будет разрешена, а
благодаря поддержке двух
друзей будет решен вопрос
карьерного роста. Пусть вас
не слишком заботят пробле-
мы ваших друзей.

Предстоящие события спо-
собствуют повышению уве-
ренности в своих силах. В
последующие несколько
дней вам представятся воз-
можности, которые не следу-
ет упускать, потому что дан-
ный период времени благо-
приятен для вас.

Сегодня вашим взаимоот-

ношениям с семьей и возлюб-
ленными остается только по-
завидовать. Также весьма ус-
пешно будут решаться вопро-
сы имущества и собственно-
сти.

Настал период, когда вы
сможете осознать все то, о
чем обычно предпочитаете
забыть. Вы поймете, кто вы
есть и что для вас важно. И
тогда вам удастся позабыть о
второстепенном и сосредо-
точиться на главном.

Сегодня соблазн под-
даться негативным мыслям
особенно велик, вам кажет-
ся, что все идет не так, как
надо, и что ситуация никог-
да не улучшится. Для
Стрельца такой взгляд на
вещи необычен, так что ваша
главная задача на сегодня -
сосредоточиться на жизни в
целом, а не на одной пробле-
ме.

Вполне возможно, что вам
не хватает любви, участия и
внимания других людей.
Впрочем, не следует отчаи-
ваться. В течение двух следу-
ющих дней вам придется по-
быть в тени. Возможно, в этот
период следует больше отда-
вать, чем получать.

Сегодня вы должны быть
готовы к неожиданным, но
благоприятным поворотам в
вашей карьере или в финан-
совом состоянии. Этот ве-
чер можно провести с близ-
ким другом. Почему вы при-
мете такое решение - неяс-
но, но, по-видимому, это го-
лос интуиции, так развитой
у представителей вашего
знака.

Вероятно, сегодня вы буде-
те более эмоциональны, чем
обычно. Столь же вероятно,
что вечером вы на славу по-
веселитесь. За дневные часы
вам предстоит переделать
массу дел, поскольку вече-
ром вы вернетесь домой на-
веселе и с намерением как-
нибудь на днях непременно
продолжить.

объявляет прием абитуриентов на грузинский и русский секторы
по  специальностям:

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ИНСТИТУТ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

ТБИЛИССКИЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ
УНИВЕРСИТЕТ «МЕТЕХИ»
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ АБИТУРИЕНТОВ

ПО СЛЕДУЮЩИМ СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
(ГРУЗИНСКИЙ, АРМЯНСКИЙ, АЗЕРБАЙДЖАНСКИЙ

И РУССКИЙ СЕКТОРЫ)
1. Международные экономические отношения. 2. Юридический. 3. Иностран-

ные языки (английский, немецкий, французский, греческий, русский). 4. Грузинс-
кий язык и литература. 5. Методика начального образования. 6. Журналистика. 7.
История. 8. Социология. 9. Налоговое дело и аудит. 10. Банковское дело. 11. Тамо-
женное дело. 12. Лечебное дело. 13. Стоматология. 14. Фармация. 15. Врач-косме-
толог. 16. Врач-логопед. 17. Менеджер-маркетолог.

Для студентов: СТИПЕНДИЯ, БЕСПЛАТНОЕ
 МЕДИЦИНСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ, АСПИРАНТУРА

При университете «МЕТЕХИ» функционирует колледж «МОМАВАЛИ». Прием до-
кументов ежедневно, с 10 до 17 часов (кроме субботы и воскресенья).

Адрес: Тбилиси, ул.Бочорма, 23. Тел.: 74-04-95. Факс: 22-35-04.

Детство тиранов

Чтобы противостоять террору, надо знать его корни
в душе человека, считает ректор Университета Россий-
ской академии образования Борис Бим-Бад.

Диктатор (то есть человек авторитарного склада) мо-
жет выйти из вполне благополучной семьи, где главной
фигурой был отец, который формировал в ней доволь-
но жесткие установки. И если в детстве была поставле-
на такая высокая планка, что даже думать о том, чтобы
взять ее, было бессмысленно.

Именно такая проблема была у Володи Ульянова - ему
легче было стать революционером и разрушить весь
мир, чем добиться того же, что его отец, который соб-
ственными трудами заслужил дворянский титул. При
этом описывать отношения с родителями такой чело-
век может как бесконфликтные - это естественно, по-
тому что любая идея конфликта против отца была явно
провальной.

О детстве Ленина есть много достоверного материа-
ла, чтобы делать выводы об общих психологических ис-
токах терроризма - этого самого страшного на сегодня
мирового зла. И пытаться им противостоять в самом
зародыше - в детстве.

- Ленин любил формулу
«неотвратимость наказа-
ния». Неотвратимость - ос-
новное орудие запугивания.
Никто не может быть уверен
в безопасности, никто не мо-
жет придумать, как спас-
тись. При Сталине, напри-
мер, в домоуправление при-
ходили «разнарядки»: арес-
товать двадцать человек. И
спасались только те, кого
случайно не было дома.

Итак, фатальная неотвра-
тимость гибели, непредска-
зуемость гибели, невозмож-
ность спастись -вот та психо-
логия, которую вызывает
террор и которой он сам и
питается.

- Но какова же психология
самих вдохновителей, вож-
дей террора? Как, отчего она
зарождается в человеке?
Светлый скромный домик
Ульяновых в Симбирске,
златокудрый мальчик на ок-
тябрятских звездочках...

- Мы все прошли через
миф о благополучной, эта-
лонной семье Ульяновых. На
самом деле раздираемой
жуткими противоречиями.
Но подробнее об этом - поз-
же. Сначала об общей пси-
хологии террориста.

У Андрея Платонова есть
рассказ о дряхлой сгорблен-
ной старухе, по поводу кото-
рой у окружающих возника-
ют вопросы: ну зачем, для
чего такому вот существу
жить? И автор устами своего

героя коротко и строго отве-
чает: раз она живет - значит,
ей надобно жить. Это пози-
ция гуманизма.

Террористу же необходи-
мо ненавидеть человека как
такового. Но чтобы так нена-
видеть мир, творения, так
неистово желать перекроить
его по своим чертежам, а не
по замыслу Божьему, ненави-
сти к самому человеку недо-
статочно. Необходимо еще и
богоборчество. Бог страшно
мешает террористу. Даже
одним своим запретом: «Не
убий!» - в любой религии. И
тогда рождается либо воин-
ствующий атеизм больше-
виков, либо странное пере-
осмысление, искажение ис-
лама фундаменталистами.

Нам пора понять, что ате-
изм - это вид веры, но изу-
верской. И ссылки на Бога у
террористов изуверские, к
какой бы религии они себя
ни причисляли.

- Так все же, где истоки
этих вывихов сознания? И
можно ли их избежать, упре-
дить?

- Истоки - в детстве, в се-
мье. При этом главное усло-
вие - установка близких, зна-
чимых для ребенка людей на
его, ребенка этого, некую осо-
бость, избранность, избран-
ничество, мессианство.

Эта особость, избран-
ность жестко подчеркива-
лась в семье Ульяновых ма-
терью, Марией Александ-

ровной. Например, вот какую
песенку напевала она своим
детям постоянно, как молит-
ву, вместо колыбельной:

«...Ты, быть может, на
природу

Прозорливый кинешь
взор.

Человеческому роду
Разодвинешь кругозор.
Неизвестную от века
Тайну мира подглядишь,
Новой силой человека
Для боренья ода-

ришь...».

- Ну и что же в ней дурно-
го? Наоборот - призыв слу-
жить людям, роду людско-
му...

- Благородная идея осчас-
тливить, одарить род людс-
кой - при воспринятом ре-
бенком сознании своей ис-
ключительности - не могла
не привести в его голове к
простой и крайне опасной
картине мира: все человече-
ство делится на две части -
на меня, который знает, как
осчастливить людей, и на
всех остальных, кто должен
быть мною осчастливлен.

Ну и естествен следую-
щий шаг: убеждение, что ты
выше всех, умнее всех. В бле-
стящих характеристиках
учебных успехов Володи Уль-
янова директор гимназии
Федор Керенский все же вы-
нужден был подчеркнуть:
«Ни с кем не дружит». Даже с
братьями и сестрами «не-
внимателен и груб», по сви-
детельству самих домочад-
цев. Они же сами признава-
ли: «Володя захвален в гим-
назии, да и дома тоже». Но в
семье ему все прощали, бо-
лее того - преклонялись, он
был их славой и гордостью.

В доме Ульяновых господ-
ствовала установка прежде
всего на большие достиже-
ния в жизни. Ведь и сам
отец, Илья Николаевич, со-
вершил немыслимый взлет:
простой мещанский сын стал
дворянином, действитель-
ным статским советником,
был обласкан царем, импе-
ратор Александр III пожало-
вал ему орден Святого Ста-
нислава второй степени.
Илья Николаевич месяцами

не бывал дома, разъезжая по
делам народного образова-
ния Симбирской губернии.
Мария Александровна была
полновластной домоправи-
тельницей, и прежде всего в
воспитаницей детей. Отец
лишь иногда играл с ними в
шахматы.

Мария Александровна
была очень волевой, чопор-
ной, гордой и замкнутой да-
мой. Ее так воспитал отец
(мать умерла, когда дочери
было три года) - очень власт-
ный, даже деспотичный чело-
век. Холодная и жестокая
Маша, поздно (и явно не по
большой любви) вышедшая
замуж, она и на детей пере-
несла отцовские методы,
воспитывая в них дух рахме-
товщины (разве что на гвоз-
дях не спали), огромную
волю и чувство превосход-
ства над окружающими. Она
ни с кем не поддерживала
дружеских связей, Ульяновы
жили очень изолированно,
одиноко.

У Марии Александровны
были основания видеть осо-
бый знак и в своей судьбе:
ее отец был сыном презира-
емого еврея, жившего за
чертой оседлости. Но выу-
чился на врача, принял пра-
вославие и сделал блестя-
щую карьеру. И, как часто
это бывает в подобных случа-
ях, тут же стал антисемитом.
Даже написал письмо мини-
стру внутренних дел с требо-
ванием ужесточить пресле-
дование евреев. Мария Алек-
сандровна росла в атмосфе-
ре семьи «выкрестов», но ее
презрение к людям было
значительно шире, чем анти-

семитизм.
Володя же характе-

ром (это утверждали
его соседи и братья)
был гораздо более по-
хож на мать, чем на
отца. Кстати, и в отно-
шении к Богу. Мать
была атеисткой, отец
- глубоко религиоз-
ным человеком.

И все же оконча-
тельно его сознание
оформилось после
покушения на импе-
ратора и последовав-
шей казни старшего

брата Александра. Саша
ведь тоже жил с сознанием
своей избранности, с идеей
осчастливить человечество.
Но в отличие от яркого, талан-
тливого младшего брата не-
вероятными успехами не
блистал, гимназия давалась
ему с трудом. А вот бросить
бомбу в царя - это ему было
вполне по силам. И главное -
пожертвовать собственной
жизнью. Ведь с точки зрения
еще того, идеалистического
периода русского террориз-
ма, единственное, что могло
оправдать убийство, - это
собственная гибель. А Саша
жаждал торжественно войти
в историю.

И метил он на самом деле
не в царя. Саша метил в Бога.
А царь просто «попался по до-
роге», ибо был помазанни-
ком Божьим. Наивный недо-
учка, Саша был нигилистом,
отрицал Бога, веру, государ-
ственный строй, а сам верил
во что-то очень туманное.

Он отверг предложение
царя заменить казнь покая-
нием и пожизненным заклю-
чением. А на свидании с ма-
терью возмущенно заявил: о
каком помиловании может
идти речь, если в пожизнен-
ном заключении разрешат
читать только религиозную
литературу! И Мария Алек-
сандровна... согласилась.
Конечно, не из-за тягот рели-
гиозного чтения. Убежден:
она спасала карьеру Володи.
Ведь если бы Саша остался
жить, они бы считались се-
мьей государственного пре-
ступника (смерть же по ка-
кой-то безумной логике была
его реабилитацией и в глазах

правительства). И это броси-
ло бы тень на Володю, кото-
рый как раз готовился окон-
чить гимназию с золотой ме-
далью, поступить в универ-
ситет.

Сашу казнили. Володя
получил золотую медаль и -
что оказалось для него все-
го важнее - библиотеку
старшего брата, до того ему
неизвестную. Вот в этот мо-
мент и происходит, как он
сам говорил, его полная
«перепашка». Много раз пе-
речитал «Что делать?» Чер-
нышевского, штудировал
труды идеологов террориз-
ма Нечаева, Ткачева. И хотя
Ленин впоследствии часто

говорил: мы отрекаемся от
терроризма, имел он в виду
лишь индивидуальное унич-
тожение отдельных людей.
Ему-то нужен был террор
массовый. И зловещий
«Катехизис революционе-
ра» Сергея Нечаева не мог
быть ему не созвучен. И
именно Нечаев настаивал:
политика должна быть ото-
рвана, свободна от нрав-
ственности.

- От детской песенки — к
«Катехизису» Нечаева.

- Вообще террористы,
как правило, недоучки. Об-
разованность Ленина была
сугубо провинциальной,
особенно на фоне мирово-

го масштаба задач, которые
он взялся решать. Что же
касается его собственного
чтения, то он не читал ниче-
го, кроме «полезных» ве-
щей.

Это был ограниченный,
зашоренный своими схема-
ми человек. Подлинную
культуру - к развитию кото-
рой у него были действи-
тельно блистательные по-
тенции - он подменил в себе
фантастической любовью к
собственной идее переуст-
ройства мира. Впрочем,
это общая трагедия всех,
даже самых ярких фанати-
ков-террористов.

Огонек

Мальчик, который ни с кем не дружил

Супруга Натела Гогуа, дети Нугзар, Георгий Мшвениерадзе, невестки Марина, Оля,
внуки Натела, Каха, Пэтре, Павле, Вероника Мшвениерадзе, племянник Гурам Им-
надзе, Каха, Нино Имнадзе, свояченица Джуля Гогуа, шурин  Заур Гогуа, Хатуна Са-
бахтаришвили с семьями извещают о кончине

Петрэ (Како) Яковлевича МШВЕНИЕРАДЗЕ
Похороны 7 июня в Москве.

Гурам, Каха, Нино Имнадзе  с семьями с глубоким прискорбием извещают о смерти
дяди и дедушки

               Петрэ (Како) МШВЕНИЕРАДЗЕ
и выражают соболезнование семье покойного.


